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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tráiler vs colectiva en Bajada de la Muerte” 

 
“Cruzada alimentará 48 mil hidalguenses” 

 “Alcaldes ganan súper salarios” 

 “Queman maestros sedes de 4 partidos y de Contraloría”  

 
“Buscan aminorar migración juvenil”  

 
“Reconocimiento de OEA, Apoyo a migrantes”  

 
“Pacto por México debe continuar, afirma Olvera” 

 
“PERSISTEN DAÑOS A LA SALUD” 

 
“Osorio rescatará pacto, afirma Francisco Olvera” 

 
“Relanzan partidos Pacto por México” 

 
“Desafían al Gobierno” 

 “Incendian Guerrero” 

 
“No cederá ante actos de violencia, ratifica la UNAM” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Sol de Hidalgo-Mañana IEE elige A proveedor: Integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral 
analizarán, hoy, las propuestas de las empresas que concursan para hacer la documentación y material electoral que 
serán utilizados en la elección del próximo 7 de julio, con que se renueva el Poder legislativo de Hidalgo. El resultado lo 
darán a conocer en la sesión de mañana. Esto lo informó el secretario del Consejo General, Francisco Ortega, quien 
apuntó que el pasado martes se recibieron las propuestas técnicas y económicas de las empresas, participando tres de 
ellas para la elaboración de material y cuatro en la papelería electoral, visitando las instalaciones de cada una, ayer. Al 
preguntársele si elegirán la propuesta más económica o la mejor, el funcionario electoral respondió que se analizarán 
diversas cuestiones, que van desde la infraestructura de cada una de las interesadas, así como la calidad del material y 
papelería que ofrecen, además del costo que ofertaron. Agregó que el martes, representantes legales de las empresas 
dieron su presentación técnica de cada uno de los productos a elaborar, mientras que en la visita a las instalaciones de 
las compañías verifican que cuenten con medidas de seguridad, áreas para la producción, diseño, almacenamiento, 

embarque y embalaje, así como plantas alternas de energía. A lo anterior, agregó que con estas visitas, en las que 
participaron consejeros electorales y representantes de los partidos políticos registrados para el proceso de renovación de 
diputados locales, también supervisan la maquinaria que utilizan, procesos de producción y procesos de control de 
calidad con que cuentan. En tanto, dijo, hoy abrirán los sobres que contienen cada una de las propuestas técnicas y 
económicas presentadas por las empresas que respondieron a la convocatoria del IEE, las que previamente fueron 
firmadas por consejeros electorales y representantes partidistas y luego guardados en una caja de seguridad de la 
empresa de valores Cometra. "La empresa de seguridad nos trasladará los paquetes para abrirlos en presencia de 
quienes integran la Comisión Permanente de Organización Electoral, así como de consejeros y representantes de 
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organismos políticos, a efecto de hacer un proyecto de dictamen que presentaremos y será aprobado, en su caso, en la 
sesión del viernes", explicó. Detalló que las empresas que concursan para la elaboración del material electoral son 
Diseño, Reconstrucción y Comunicación SA de CV, Formas Finas y Materiales SA de CV y Seriplas SA de CV. En tanto, las 
que participan en el concurso para realizar la documentación electoral son Formas Inteligentes SA de CV, Carbopapel SA 
de CV, Lithoformas SA de CV y Thomas & Greg Sons de Monterrey SA de CV. (Redacción, Ojo: Política)  

Criterio-Gasta PRD más de un mdp al mes por las elecciones: Mientras en otros estados del país donde se 
celebrarán elecciones en julio próximo los institutos electorales autorizaron a los partidos políticos sólo tres meses de 
prerrogativas para actividades electorales, en Hidalgo el Instituto Estatal Electoral (IEE) otorgó seis meses; es decir, 39 
millones 586 mil 417 pesos, que están en ejecución. De este recurso, financiado por el IEE, el PRD ha empleado en los 
primeros cuatro meses del año 4 millones 453 mil 240 pesos: un millón 113 mil 310 pesos por mes. De acuerdo con el 
presidente del PRD en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez, en este periodo su partido ha gastado las prerrogativas en la 
capacitación de sus cuadros, pago a representantes electorales y publicidad. Aunque aseguró que los más de 4 millones 
de pesos han sido empleados con base en una propuesta que presentaron ante el IEE, el perredista presumió que el sol 
azteca está aprovechando los recursos de la mejor manera, aplicándolos como se decidió en el consejo estatal del 
partido. Sánchez consideró que el hecho de que los institutos políticos en Hidalgo reciban más meses de prerrogativas 
que en otras entidades no representa un abusando de los recursos públicos. El IEE inició la liberación de los 39 millones 
586 mil 417 pesos a los siete partidos con registro en la entidad en enero, y concluirá después de las elecciones del 7 de 
julio. Con 9 millones 70 mil 736 pesos, el PRI es el partido que recibe mensualmente más recursos del presupuesto 
dedicado para actividades electorales en Hidalgo, pues en las anteriores elecciones locales fue el que instituto político que 
obtuvo más votos ciudadanos. El Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano en la entidad son los partidos que 
menos dinero obtienen por concepto de prerrogativas para las elecciones de este año que renovarán diputados: 3 
millones 93 mil 552 pesos. (José Alcaraz, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Independiente-Prepara PRD visita a Hidalgo de Jesús Zambrano: El Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en Hidalgo prepara visita de su dirigente nacional Jesús Zambrano para el próximo sábado, en vísperas del inicio 
de las campañas electorales para renovar el Congreso local. La propuesta de itinerario hecha por el comité ejecutivo 
estatal es que el líder perredista inaugure la remodelación de oficinas del sol azteca en Pachuca y asista al programa de 
afiliación puesto en marcha en meses anteriores en la entidad. Tales módulos del programa saldrán a municipios del 
estado, previa ruta elaborada por la dirigencia estatal. Además de dar el espaldarazo a los precandidatos perredistas, a 
quienes solo falta registrar ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, el dirigente nacional asistirá a un foro 
sobre próximos comicios. Jesús Zambrano también sostendrá reunión con la dirigencia estatal para evaluar el escenario 
político ante las campañas proselitistas que inician el 15 de mayo y concluirán el próximo 3 de julio. Entre el 5 y 10 de 
mayo, el PRD inscribirá a sus aspirantes ante el instituto para que tengan la categoría oficial de candidatos. (Víctor 
Valera, página 06) 

El Independiente-Vigilará sol azteca convenio PRI-Conafor: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
vigilará que el convenio firmado entre la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y el PRI no afecte la equidad en el proceso 
electoral para renovar el Congreso local. Así como la dependencia federal firmó tal pacto con los priistas, también puede 
hacerlo con los demás partidos políticos con registro en la entidad, consideró Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del sol 
azteca. ―Como presidente del partido veo favorable que Conafor haga todos los esfuerzos para reforestar; sin embargo 

observo con suspicacia que en este momento firmen ese convenio con el PRI‖, apuntó. Hasta el momento no hay 
ninguna invitación por parte de la Secretaría de Gobierno para planear blindaje electoral en las próximas campañas 
proselitistas, dijo y agregó que es necesario que tal pacto se vea reflejado en la realidad y no solo en papel. La dirigencia 
estatal solicitará a equipos de campaña de todos los candidatos perredistas informes a detalle sobre posible compra del 
voto en cada uno de los distritos electorales con tal de interponer denuncia ante autoridades. Recordó que en las 
anteriores elecciones ubicaron lugares donde eran repartidas despensas con fines electorales e incluso ―hicimos 
denuncias, pero desgraciadamente no prosperaron. ―Sin embargo, tal situación no debe inhibir a la oposición para 
señalar desvíos. Por tanto, estarán atentos a la Cruzada nacional contra el hambre y al programa Oportunidades durante 
campañas proselitistas, ya que no somos ingenuos que no pasará compra del voto.‖ Tal situación se agrava con perfiles 
netamente priistas en delegaciones federales, en entidades del país donde habrá elecciones, incluido Hidalgo. Los 
partidos de oposición no tienen el control de programas sociales que están en manos de funcionarios gubernamentales, 
quienes hacen llegar apoyos a la población. ―Estamos en desventaja, por lo que solamente nos queda vigilar que no se 
transgreda la ley‖. (Víctor Valera, página 06) 
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El Independiente-Panistas harán declaración patrimonial: La fracción edilicia del Partido Acción Nacional (PAN) 
cumplirá con lo aprobado por el Congreso estatal sobre la declaración patrimonial que deberán hacer regidores y 
síndicos, indicó el coordinador del grupo en la alcaldía capitalina, Daniel Alvizo Contreras. ―Nadie debe estar por encima 
de la ley y en estricto apego a derecho tendremos que cumplir con esa responsabilidad de cubrir la declaración 
patrimonial, la idea es que todos los municipios se sujeten y no veo por qué no se deba cumplimentar‖, señaló. Sin 
embargo, Alvizo Contreras consideró que debe existir garantía de verdad sobre la declaración patrimonial al no omitir 
información importante. ―Con ello facilitar una constante vigilancia de cómo es el comportamiento de nuestra situación 
patrimonial‖, indicó. El pasado martes, diputados locales aprobaron modificaciones a la Ley Orgánica municipal y de 
responsabilidades de servidores públicos, para que además de alcaldes, integrantes del cabildo cumplan con tal 
obligación. Las modificaciones serán publicadas el próximo lunes para que entren en vigor antes de iniciar mayo. ―Es un 
buen paso que debe ser el inicio de una modificación integral de la Ley Orgánica municipal para adecuarse a la 
responsabilidad moderna del ejercicio del poder‖, reveló el síndico jurídico de extracción blanquiazul. (José Manuel 
Martínez, página 07) 

El Reloj-Sin resultados oficiales en Acción Nacional: Continúa Acción Nacional sin resultados oficiales sobre la 
jornada electoral interna que se realizó el domingo pasado. En dicha jornada los albiazules eligieron a los candidatos que 
representarán a su partido en las próximas elecciones en las que se renovará el Congreso local. Aunque el PAN, a través 
de su dirección de comunicación social indicó que el lunes pasado se tendrían ya algunos nombres, sin embargo, la 
información no ha fluido. Algunos personajes han trascendido pero el partido prefiere no emitir ningún comunicado ni 
lista de candidatos en tanto que en el Consejo Ejecutivo Nacional no dé luz verde. En el proceso participaron 2 mil 776 
miembros activos, para quienes se instalaron 46 centros de votación. La elección se llevó a cabo en 50 municipios. En la 
jornada se cumplió el trámite de votar a los candidatos que se registraron de manera única por el principio de mayoría 
relativa.  (Karime Gutiérrez, página 04) 

El Reloj-Los Jóvenes se interesan por el PRI, asegura Crespo Arroyo: Ricardo Crespo Arroyo, dirigente del PRI 
en Hidalgo aseguró que no es casualidad que los jóvenes se interesen por el partido, ahora que existen estrategias y 
actividades que dan certeza a la nación con "el primer mandatario de la nación, nuestra patria tiene rumbo". Lo anterior 
lo expresó durante la toma de protesta oficial del comité estatal del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) encabezado por 
Roberto Núñez Vizzuet, que realizó el dirigente nacional del FJR, Christopher James Barousse. "Hoy vemos un país con un 
ejemplo de trabajo serio que busca el desarrollo en paz, encabezado por el presidente de la República, Enrique Peña 

Nieto", afirmó Crespo Arroya Crespo Arroyo reconoció el trabajo del Frente Juvenil que tiene un proyecto y estrategia 
permanente en beneficio de la sociedad. Además exhortó a sus integrantes a traducir sus energías en acciones que 
apoyen al PRI para que en los comicios del siete de julio gane el tricolor porque es un partido con causas, organizado, en 
unidad y que habla de frente. Se informó que el Revolucionario Institucional tiene un proyecto sólido que avanza, "para 
apoyar a Peña Nieto y al primer priísta de la entidad, Francisco Olvera Ruiz para impulsar el desarrollo del país y de 
Hidalgo y favorecer a todos los mexicanos". Por su parte, Christopher James Barousse, líder nacional dijo que es 
motivante para la dirigencia nacional la inclusión de los jóvenes.  (Yina Bautista, página 04)  

Síntesis-Cornejo defiende la elegibilidad de su candidatura: El precandidato perredista a diputado local, Luciano 
Cornejo Barrera, aseguró que no renunciará a ninguna de las dos opciones que tiene para aspirar a una diputación en la 
62 legislatura local, pese a que algunos de sus correligionarios pretenden impugnar su postulación por alguna de las dos 
vías: de mayoría relativa y de representación proporcional. El ex alcalde de Tezontepec de Aldama dijo que antes de 
poner a disposición de los integrantes del Consejo de Elecciones de su instituto político la propuesta de sus aspiraciones, 

sabía que podía darse una situación de ese tipo. Argumentó que decidió seguir adelante con el proceso de su registro al 
saber que legalmente no puede tener repercusión alguna, por lo que mantuvo su postura de llegar hasta el final en busca 
de la diputación local por las dos vías. "Tengo derecho a votar y ser votado, eso está plasmado claramente en la 
Constitución, y si el argumento de quienes están inconformes por mi doble postulación es que no se puede por estatutos, 
entonces deben saber que los estatutos no pueden estar por encima de la Constitución", expreso. Para seguir con su 
exposición, Cornejo Barrera dijo "entonces, de proceder el caso, tendría que ventilar en los tribunales y yo seré 
respetuoso de lo que se decida". De igual manera reconoció haber suplido en el cargo de diputado federal al también 
perredista Guadalupe Acosta Naranjo, lo cual aseguró fue una situación circunstancial. Señaló que sus compañeros de 
partido deben saber perder e indicó que el Consejo Electivo de su partido aprobó su propuesta para la doble candidatura. 
"Los compañeros en el Consejo del fin de semana pasado fueron determinantes para que Luciano Cornejo terminara en 
el número uno de la representación proporcional y como propietario de la fórmula para encabezar la candidatura de 
mayoría por el distrito de Tula y en esa dinámica vamos a seguir construyendo, no sólo mi candidatura sino la de mis 
demás compañeros". Por último, manifestó que pese a lo que se pueda hacer en su contra, él estará en la postura de 
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defender hasta el final y hasta donde sea necesario el derecho que tiene de ser postulado por su partido a la candidatura 
por cualquiera de las dos vías, por lo que no dará marcha atrás a sus aspiraciones. (Jaime Arenalde, página04) 

Plaza Juárez-PRD: avalan candidaturas de mayoría electas en consejo electivo: Este miércoles, la Comisión 
Nacional Electoral (CNE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), publicó en su página de Internet las 
constancias de mayoría de los candidatos electos el pasado sábado en el Consejo Electivo Estatal del Sol Azteca, rumbo 
al proceso electoral del próximo 7 de julio. Con esta publicación el CNE da su aval a las candidaturas por la vía de 
mayoría que eligieron los consejeros hidalguenses, sólo faltaría la de representación proporcional, la cual se espera sea 
publicada en las siguientes horas. Al respecto, el dirigente estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, expresó que la 
publicación que realizó la comisión no tiene ningún cambio o alteración, es decir, que está en la medida de lo que definió 

el Consejo del sábado pasado. En cuanto a la presentación de alguna impugnación, declaró que hasta ayer por la tarde 
no tenía conocimiento de que algún perredista hidalguense haya presentado alguna, sin embargo precisó que dicho 
procedimiento se debe realizar ante la Comisión Nacional de Garantías, de ahí que no descartó la posibilidad de que 
alguien manifieste su inconformidad. "No tengo informes de que se haya presentado alguna impugnación, pero 
seguramente van hacerse, pero directamente en la Comisión de Garantías", expresó el líder perredista, quien informó que 
el plazo para hacer esto venció ayer, no obstante dijo que "después vienen otros plazos y otras instancias a las que hay 
que recurrir". Sánchez Jiménez adelantó que el PRD Hidalgo pretende hacer el registro de sus candidatos unos días antes 
del 10'de mayo, de ahí que en caso de haber alguna inconformidad, consideró que habrá tiempo suficiente para que las 
instancias correspondientes las resuelvan. Finalmente, subrayó que tanto el Comité Ejecutivo Estatal como el Consejo 
Electivo están tranquilos porque la se-lección de candidatos se llevó a cabo con civilidad, participación y propuestas, sin 
ninguna manifestación abrupta, aunque están consientes de que esto no descarta que haya inconformes que tienen el 
derecho de reclamar, porque hubo 81 aspirantes y sólo se eligieron a 18. (Natalia López, página 05) 

Crónica-Urge al PRD cambio de ruta: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) está en una fase crítica y terminal, 
por ello requiere un cambio de ruta política urgente, sostuvo el integrante de la Red de Izquierda Revolucionaria, José 
Camilo Valenzuela. De visita por la capital hidalguense para impartir la conferencia denominada ―La Guerrilla en México‖, 
el luchador social lamentó la incursión del sol azteca en el Pacto por México, pues con ello abandonó la ideología de 
izquierda y perdió credibilidad. ―El PRD y la izquierda en México requieren una refundación ideológica y organizativa, pues 
ahora el partido asume el papel de organismo burocrático-electoral, integrado al régimen del Revolucionario Institucional 
(PRI)‖. Aunque reconoció que el PRD podría desaparecer, no descartó que esta etapa crítica sea la única oportunidad 
para que la cúpula amarilla modifique sus principios y retome las verdaderas causas sociales. ―Es necesario replantear las 
expectativas hacia el 2018 para el PRD, es necesario también revisar la estrategia de lucha e incorporar las batallas 
electorales como uno de los ámbitos de lucha para que no sucedan los mismos atracos electorales‖. (Gabriela Porter, 
página 04) 

Criterio-Diputados federales priístas, poco activos: El trabajo legislativo que han realizado los 11 diputados 
federales de Hidalgo en los últimos siete meses en el Congreso de la Unión ha dejado mucho que desear, pues son pocos 
los que han aportado iniciativas y propuestas. De acuerdo con la página del Congreso Federal, los legisladores del PRI 
Martha Gutiérrez Manrríquez, Emilse Miranda Munive, José Alberto Rodríguez Calderón y Víctor Velazco Orozco, José 
Antonio Rojo García y Dulce María Muñiz Martínez tienen pocas o nula propuesta. Este es el caso de los dos diputados 
priístas plurinominales que suplieron a Jesús Murillo Karam y Nuvia Mayorga Delgado. El primer caso es del exprocurador 
de justicia de Hidalgo José Alberto Rodríguez Calderón, quien en su registro de actividades sólo tiene dos adherencias a 
iniciativas que propusieron otros legisladores. Asimismo, la exdirectora del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo 
Martha Gutiérrez Manríque sólo ha participado en 14 adherencias a iniciativas de reforma, a pesar de que no tiene 
ninguna inasistencia. En contraparte, quienes más iniciativas y propuesta han presentado son la coordinadora de los 
diputados hidalguenses del PRI, Mirna Hernández, el perredista Pedro Porras Pérez y el panista Érik Marte Rivera. Sin 
ninguna falta, Hernández Morales ha propuesto iniciativas de ley en materia de vivienda, justicia, hacienda y crédito 
público, así como desarrollo urbano y ordenamiento territorial y seguridad social. Porras ha emitido iniciativas de ley en 
materia de justicia y hacienda y crédito público. (José Alcaraz, página 06) 

Milenio-“Somos los soldados del PRI en Hidalgo”: FJR: El líder del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, aseguró 
que no es casualidad que los jóvenes se interesen por la política y el partido tricolor, pues tienen sueños y ―sus retos son 
nuestros retos‖. ―Hoy vemos un país con un ejemplo de trabajo serio que busca el desarrollo en paz, encabezado por el 
Presidente de la República Enrique Peña Nieto; antes prevalecía la incertidumbre; ahora con las estrategias y actividades 
del primer mandatario de la nación, nuestra patria tiene rumbo‖, mencionó. Durante la toma de protesta oficial del 
comité estatal del Frente Juvenil Revolucionario encabezado por Roberto Nuñez Vizzuet, que realizó el dirigente nacional 
del FJR, Christopher James Barousse, Crespo enfatizó que el objetivo de su partido es seguir las directrices de los 
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gobernantes emanados de sus filas. ―Lo que nos define en el Revolucionario Institucional es que tenemos un proyecto 
sólido que avanza con el objetivo de apoyar a Peña Nieto y al primer priista de la entidad, Francisco Olvera Ruiz para 
impulsar el desarrollo del país y de Hidalgo y favorecer a todos los mexicanos‖. Crespo Arroyo, reconoció el trabajo del 
Frente Juvenil que tiene un proyecto y estrategia permanente en beneficio de la sociedad. Exhortó a sus integrantes a 
traducir sus energías en acciones que apoyen al PRI para que en los comicios del siete de julio gane el tricolor porque es 
un partido con causas, organizado, en unidad y que habla de frente. Christopher James Barousse, líder nacional, 
agradeció el apoyo de Ricardo Crespo para los jóvenes de Hidalgo. ―Es motivante para la dirigencia nacional la inclusión y 
entusiasmo rumbo a la próxima jornada electoral, en la que demostraran de que están hechos los jóvenes. Reconoció en 
Francisco Olvera a un gobernante que hace políticas públicas para los jóvenes. Conminó al FJR, a ser incluyente con 
todos los jóvenes no solo con los que siguen al partido sino con aquellos que critican al partido, los jóvenes de los barrios 
y colonias, construyendo los puentes de comunicación y que con base en el trabajo y en los resultados, ―les 
demostraremos que somos el mejor partido‖. Asimismo les pidió levantar las propuestas de los candidatos que 
abanderaran las causas de los jóvenes. Roberto Núñez Vizzuet, líder estatal, mostró su agradecimiento al presidente 
Ricardo Crespo y reconoció el trabajo de la secretaria general Mabel Gutiérrez, quien dijo, es un ejemplo para todas las 
mujeres y aseguró que los integrantes del FJR, ―son los soldados del PRI en el estado de Hidalgo‖. (Redacción, página 

12) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Reloj-Inspecciona RFE presuntas irregularidades en el padrón electoral: Como parte de un procedimiento 
general instaurado en toda la República Mexicana y en Hidalgo, el Instituto Federal Electoral (IFE) a través del Registro 
Federal de Electores (RFE) llevará a cabo inspecciones de verificación de personas que dijeron haber cambiado su 
domicilio, esto con el objetivo de evitar el turismo electoral, previo al desarrollo del proceso de renovación del Poder 
Legislativo. Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del RFE, detalló que en el estado la inspección se realizará en 3 distritos 
federales, siendo ellos: el I con cabecera en Huejutla, el IV de Tulancingo, y el distrito V de Tula, toda vez que se 
detectaron movimientos "irregulares al padrón electoral". En Huejutla se visitarán los domicilios anteriores de 120 
ciudadanos, en el distrito de Tulancingo, serán de 82 del mismo número de ciudadanos, en tanto en Tula serán un total 
de 91 visitas domiciliarias, dan-.do un gran total de 293 verificaciones, en este sentido, la funcionaria electoral aclaró 
"todo se maneja como presunción de irregularidad". Hoyo Chalit explicó que hay ciertos criterios emitidos por los órganos 
de vigilancia para llevar a cabo la verificación de cambios de domicilio, uno de ellos ya establecido es el de investigar 
cuando haya más de 10 movimiento al padrón electoral; sobre todo si se presentan en periodo electoral.  (Verónica 
Ángeles, página 06) 

Plaza Juárez-IFE realiza verificaciones en tres distritos federales: Rumbo al proceso electoral del 7 de julio del 
presente año y como parte de un procedimiento general a nivel nacional, el Instituto Federal Electora (IFE) a través del 
Registro Federal de Electores (RFE) realiza inspecciones de verificación de personas que hicieron trámites de cambio de 
domicilio con el propósito de evitar el denominado "turismo electoral‖. Así lo dio a conocer la vocal del IFE de la Junta 
local del IFE en Hidalgo, Ana Alicia Hoyo Chalit, quien precisó que en el caso de la entidad se realizan inspecciones en 
tres distritos federales, que son el I de Huejutla, el IV de Tulancingo y el distrito V con cabecera en Tula, ya que en 
dichos lugares se detectaron movimientos irregulares de acuerdo a criterios que establecieron los propios partidos 
políticos. Al tiempo que aclaró que al momento no hay ninguna denuncia por parte de algún partido político respecto a 
esta situación, reiteró que todo forma parte de un muestreo nacional y sólo se maneja como una presunción de 
irregularidad que debe ser verificada. Informó que en total las verificaciones en Hidalgo se harán en 293 domicilios, en el 
caso del distrito de Huejutla se visitan los domicilios anteriores de 120 ciudadanos, en el distrito IV en 82 y en Tula serán 
en 91 visitas en el domicilio actual. La funcionaria explicó que los criterios emitidos por los órganos de vigilancia y 
partidos políticos son diversos, pero uno de los más importantes es llevar a cabo una investigación cuando los 
movimiento a por semana en alguna sección1, que se le denominan "remesas", son más de los que normalmente se 
tienen, en especial cuando se acerca una jornada electoral. Hoyo Chalit también detalló que el procedimientos de 
verificación consiste en hacer visitas de campo paralelas en los domicilios, es decir, tanto en la dirección anterior como en 
la actual y preguntar por el ciudadano que hizo el trámite, en caso de que se llegue a encontrar alguna irregularidad se le 
pide a la persona que se presente al módulo, pues todos tienen el derecho de defenderse y no se puede prejuzgar a 
nadie. En tanto se lleve a cabo este procedimiento y haya una sospecha de algo no está bien, se retira al ciudadano de 
su nueva sección y se le reincorpora al domicilio origen, esto con el objetivo de evitar el propósito del movimiento, es 
decir beneficiar a algún candidato 'en especial, tal como lo presumen los partidos políticos. Recordó que esta revisión la 
realiza el IFE de manera permanente a partir de la denuncia que se presentó en las elecciones del 2006, sobre todo en 

este año donde habrá elecciones locales en 14 esta-dos del país. Ana Alicia Hoyo Chalit manifestó que el operativo de 
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verificación en mención no lo realiza únicamente personal del IFE, sino también se utilizan figuras espejo, es decir que 
por cada persona del instituto se tiene un representante de partido. Por último, la vocal del RFE del instituto local indicó 
que si en el análisis de cada expediente que se realiza a nivel central se encuentran indicios para sospechar de una 
irregularidad mayor, el caso de turna a fa Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales. (FEPADE) a efecto 
de que dicha instancia haga la averiguación correspondiente. (Natalia López, página 03) 

Crónica-Regularán justicia alternativa electoral: Prevé el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado 
de Hidalgo (TEEH), Alejandro Habib Nicolás, la pronta regulación de modelos de justicia alternativa en materia electoral, 
el objetivo del área conciliatoria sería disminuir el número de impugnaciones suscitadas durante comicios. Aunque al 
interior del TEEH no existe un área específica para conciliar impugnaciones derivadas de contiendas, autoridades 
nacionales y estatales coinciden en la viabilidad de estos formatos para mediar conflictos en organismos partidistas y con 
ello evitar tediosos juicios. ―Este ha sido un tema discutido a nivel nacional en los tribunales electorales, creo que podría 
impulsarse la justicia alternativa en materia electoral, aunque no para todos los juicios de inconformidad, sin duda es un 
asunto que se discute y esperamos que pronto quede regulado‖. Además, aclaró que la incursión de juicios conciliatorios 
no representa un mayor gasto para los órganos electorales, pues lo más importante sería la capacitación del personal. El 
artículo 17 constitucional prevé la posibilidad que ciudadanos en conflictos jurídicos accedan a un proceso pacificador, 
antes de recurrir a los tribunales. (Gabriela Porter, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

El Independiente-Incumplen Municipios con informes: ASEH: La Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) multará a 
siete municipios que incumplieron la entrega de su primer informe trimestral de gestión financiera, así como a tres 
organismos operadores de agua y dos paraestatales. Por tanto, las presidencias municipales de Progreso, Acatlán, 
Emiliano Zapata, Huehuetla, Omitlán, Tlanchinol y Tlaxcoapan tendrán que pagar 14 mil pesos cada una y en caso de 

reincidir, 28 mil 400. De nueva cuenta Progreso da nota al incumplir con transparentar el uso de recursos públicos, tras la 
pugna que sostiene el presidente municipal Alfredo Zúñiga Avilés y el regidor Armando Mera que impidió que fuera 
aprobado el presupuesto de egresos. Además, la auditoría sancionará a las comisiones de agua y alcantarillado de 
Atitalaquia y Tizayuca, así como al DIF de Huichapan por incumplir este requisito. Escuela de Música de Hidalgo, 
incumplida Mientras que en el rubro del sector paraestatal no cumplieron la Escuela de Música de Hidalgo y la 
Universidad Tecnológica de la Huasteca Hidalguense, de acuerdo con información del organismo. En cambio, según la 
auditoría que preside Rodolfo Picazo Molina, sí cubrieron este requisito todas las secretarías del gobierno del estado, así 
como el Poder Judicial y el Legislativo, del cual depende el organismo. De manera trimestral las entidades fiscalizadas 
deberán presentar informe de avance de gestión financiera, dentro de 15 días naturales siguientes al trimestre 
respectivo. Tal informe tendrá que contener estados financieros, programáticos, patrimoniales y presupuestarios, así 
como flujo contable de ingresos y egresos al último día del trimestre que reporta. Además de avance del cumplimiento de 
planes y programas aprobados en el presupuesto de egresos. Si derivado de la revisión de informes la auditoría 
determina que están incompletos o presentan errores, podrá requerir a las entidades para que en plazo no mayor a tres 
días hábiles otorguen complemento y argumentos necesarios. Claves Tras el conflicto al interior del cabildo de Progreso, 
de nueva cuenta este municipio vuelve a ser nota al incumplir con transparentar el uso de recursos públicos durante los 
primeros meses del actual año Derivado de esta controversia, el ayuntamiento no ha aprobado su Ley de Egresos, lo cual 
impide que tenga presupuesto adicional para obra pública. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Violación a derechos humanos, primer descalabro a migrantes: Al reconocer que el primer 

descalabro que sufren los migrantes en su tránsito por el estado es el menoscabo a sus derechos humanos, el 
gobernador Francisco Olvera inauguró las jornadas ―Realidades y retos de la migración en Hidalgo. Su impacto en la 
familia‖. En su mensaje el mandatario señaló desventajas del fenómeno de quienes van hacia Estados Unidos y aquellos 
que cruzan y se establecen en el estado; en ocasiones la estancia prolongada en territorio hidalguense es foco de 
delincuencia. Al estar en el centro del país, Hidalgo es un paso obligado de los migrantes que viajan desde Centroamérica 
o del sureste mexicano al país vecino, pero cuando alargan la estancia generan desempleo e inseguridad, acusó. ―A veces 
los efectos negativos van permeando en el tejido social y eso deja una huella no siempre positiva, ya que quienes 
inmigran no siempre vienen con las mejores costumbres, ni con las mejores actitudes a involucrarse en nuestra 
sociedad.‖ Refutó las cifras del último censo del Inegi que registró 40 mil 700 migrantes. ―Estos son los reportados, los 
que alguna autoridad identifica, pero sabemos que el migrante por naturaleza está en el anonimato, busca esconderse. 
Esa cantidad sabemos que no es cierta, son muchos más‖. Al respecto enumeró algunas acciones de su gobierno para 
aumentar la capacidad de atención, como la Casa Hidalgo en Houston, Texas, donde brindan asistencia médica, asesoría 
legal, compra de seguros y vinculación con consulados. Olvera anunció la instalación de la segunda casa del migrante 
hidalguense en la ciudad de Tampa, Florida. De acuerdo con la demanda, la tercera podría ser en Chicago. En el marco 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

del cuarto Congreso de la Familia que organiza el DIF estatal, el mandatario destacó las ventajas del programa federal 
3×1 que permite desarrollar infraestructura y proyectos productivos para las familias. Extorsión policiaca Por separado, el 
presidente de la Comisión estatal de Derechos Humanos Raúl Arroyo, admitió que los migrantes centroamericanos en su 
paso por el estado son víctimas de extorsiones policiacas, maltrato y vejaciones. ―Hemos detectado que sí hay abusos. 
Por su condición física viajan a veces con alguna enfermedad, en el momento que ingresan son extorsionados por la 
autoridad que los asusta con regresarlos, abusando de la fuerza y la ignorancia de las personas.‖ Otro problema es con 
hidalguenses que tienen problemas en Estados Unidos. Por eso el organismo realiza vínculos con instituciones 
estadunidenses para brindar asistencia humanitaria a quienes lo soliciten, relató en entrevista. La jornada sobre 
migración y su impacto en la familia inició con la conferencia ―Acercamiento a la migración en América Latina y el 
Caribe‖, que impartió Marcia Barreto Bebianno, representante de la Organización de Estados Americanos (OEA). La 
especialista abordó el tema de la reforma migratoria en Estados Unidos y señaló que a quienes menos les convendría 
esta nueva legislación sería a los contratistas pues brindarían ciertos beneficios a sus trabajadores, los cuales hoy no 
poseen. (Gerardo Neria, página 03)  

El Independiente-Responde Olvera a constructores sobre licitaciones: El gobernador Francisco Olvera aseguró 
que los presupuestos para obra pública en todo el estado bajan en tiempo y forma, y que habrá prioridad para 
constructoras hidalguenses. Al inaugurar una ciclovía en esta capital, el mandatario afirmó que hay fluidez en asignación 
de recursos a diferencia de ―otras épocas‖. Además, comunicó que están en marcha licitaciones de algunos programas. 
Sobre la carpeta de proyectos que entregaron afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
dijo que ―hay un pequeño problema: requiere financiamiento. ―Las obras caminan en tiempo y forma conforme llegan los 
recursos federales y se van firmando los convenios. Hay que recordar que en otras épocas los montos llegaban después 
de junio o julio.‖ El pasado martes el presidente de la CMIC Fausto Ramírez Morales pidió inclusión al gobernador en 
algunos esquemas de infraestructura contemplados por gobierno estatal como la Ciudad del Conocimiento, aeropuerto y 
Tuzobús. Además advirtió afectaciones ―drásticas‖ debido a falta de trabajo lo que pone en riesgo 5 mil empleos directos 
y 20 mil indirectos, así como capitales financieros de empresas. Al respecto, Olvera respondió que esos proyectos 
coinciden con los que promueve su administración, solo que requieren financiamiento, el cual lograrán en la medida que 
incorporen los esquemas en el Presupuesto de Egresos de la Federación. Una alternativa para acelerar el desarrollo de 
obras es recurrir a la deuda pública, sin embargo en este momento no es alternativa. ―Los recursos van fluyendo y el 
compromiso sigue vigente con ellos, la obra deberá ser para empresarios hidalguenses‖. 68 obras en licitación Por 
separado, el director del centro Hidalgo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Salomón Bulos 
informó que actualmente licitan 68 obras carreteras. Adelantó que la próxima semana iniciará la continuación a cuatro 
carriles de la Alfajayucan-Huichapan, donde invertirán este año 80 millones de pesos. Otra licitación por 50 millones de 
pesos es la continuación del Río de las Avenidas, en Mineral de la Reforma con dirección a la colonia Los Tuzos. El 
proyecto más grande que también mantienen en este proceso es una de las primeras etapas de la carretera Pachuca-
Huejutla, a la altura del municipio de Atotonilco el Grande. ―Espero que al menos 80 por ciento del programa esté licitado 

a finales de mayo. Hay una participación importante de constructores no solo del estado, sino de distintas regiones el 
país, esperamos que las mejores ofertas sean locales. (Gerardo Neria, página 04)  

El Independiente-No habrá ruptura del “Pacto por México”: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 
Pereda descartó fracturas entre partidos y el Ejecutivo estatal, después que el PAN amagara con abandonar el ―Pacto por 
México‖. Aseguró que continuará la mesa política en la que convergen los institutos políticos y el gobierno para 
desahogar inquietudes que surjan en el proceso electoral local. ―En Hidalgo las condiciones siguen estables, aquí 
mantenemos la estabilidad. Tenemos una mesa permanente, política que permanecerá durante todo el proceso incluso 
con temas distintos que cada uno quiere tratar.‖ Uno de los asuntos que abordarán será la transparencia de los 
programas sociales, aunque el Partido del Trabajo, el cual advirtió que abandonaría el diálogo si persiste opacidad, aún 
no sube el tema a discusión. ―Estaremos a la expectativa si fuera el caso‖. Entre los puntos que trataron líderes de 
institutos políticos con la representación del Poder Ejecutivo fueron: consenso para elegir al magistrado del tribunal 
electoral, equidad en el Sistema de Radio y Televisión y el arranque de las discusiones para la reforma electoral integral. 
Al término de la inauguración de las jornadas sobre migración en el marco del cuarto Congreso de la Familia, Moctezuma 
se pronunció por aplicar la ley a quienes incurran en delitos electorales y coaccionen el voto con la entrega de es que 
más sociales. Buscan inestabilidad Por separado el gobernador Francisco Olvera confió en que los buenos oficios del 
gobierno federal y particularmente del secretario de Gobernación Miguel Osorio, rescaten el ―Pacto por México‖. Atribuyó 
la aparente caída del acuerdo por divisiones de los partidos de oposición, ―pero creo que en el fondo si algún instrumento 
es ejemplo para México y para el mundo, es este pacto. ―Quienes le apuestan a que la medida fracase, son quienes 
desde los propios partidos buscan un impacto electoral, pero el fondo del pacto es superior a los objetivos de cada 
partido.‖ Al pronunciarse por aplicar la ley contra quienes hagan mal uso de programas sociales, dijo que el acuerdo 
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busca ―dar viabilidad a este país, efectuar las grandes reformas que hace años no se hacían y eso debe estar por encima 
de cualquier interés de carácter electoral‖. (Gerardo Neria, página 04) 

El Independiente-Pide diputado estudio para aclarar daños a la salud de habitantes en Atitalaquia: Para 

evitar especulaciones, es necesario que autoridades publiquen cuanto antes estudios sobre secuelas provocadas contra la 
salud de habitantes de municipios aledaños a la explosión de la empresa de agroquímicos ATC en Atitalaquia. Así lo 
señaló el diputado priista Julio César Estrada Basurto, quien agregó que deben participar expertos en la elaboración de 
dicho análisis con tal de aclarar el alcance de la explosión. Además muestre la realidad en dicha región del estado y no 
solo la oculte. ―Tiene que haber mucha seriedad con quienes emitan comentario en relación a esto porque está en riesgo 
la tranquilidad de los pobladores‖, dijo. ―Necesitamos que alguien con autoridad y experiencia diga si la explosión y 
emisión de gases durante tantas horas generará problemas.‖ Tras el estallido en agroquímicos ATC, el diputado local 
informó que pobladores de Atitalaquia alertaron sobre otra empresa de pesticidas que causa molestia en las 
comunidades. Ante este escenario, es necesario catálogo de empresas asentadas en Hidalgo, que enumere riesgos que 
pueden generar cada una a la población, con la finalidad de exigir revisión a detalle a la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (Profepa). Son necesarias firmas que generen desarrollo en la entidad, siempre y cuando 
respeten el ecosistema de la región, al cumplir con protocolos de seguridad y emisión de sustancias, opinó. (Víctor 
Valera, página 02)  

El Reloj-Pacto por México debe continuar, afirma Olvera: Tras realizar una gira de trabajo por distintas colonias y 
comunidades de Pachuca, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, aseguró que confía en el trabajo del gobierno 
federal para que el Pacto por México no se vea vulnerado. "Creo que en los objetivos sustanciales se caminó muy bien, 
se altera por cuestiones totalmente ajenas a los funcionarios del gobierno federal; seguramente tiene que ver con las 
propias divisiones internas de los partidos", mencionó el Ejecutivo estatal. Olvera Ruiz dio a conocer que el fondo del 

pacto está por encima de los objetivos de cada partido y que busca darle viabilidad a este país, paz social y hacer las 
gran-des reformas que hace arios no se hacían, al tiempo, aseveró que debe estar por encima de cualquier interés de 
carácter electoral. "Quienes, le apuestan a que el pacto fracase, son quienes desde los propios partidos están buscando 
un impacto de tipo electoral, pero yo creo que el fondo del pacto está por encima de los objetivos de cada partido", 
detalló el mandatario estatal. Respecto a si deben existir cambios en la operación de programas sociales duran-te 
tiempos electorales, indicó que las reglas son muy claras y nadie debe usar los recursos públicos, ya que, dijo, de 
acreditarse la mala utilización de los apoyos se está cometiendo un delito y debe ser sancionado.  (Sergio Juárez, 

primera plana) 

El Reloj-Permanecerá mesa política durante proceso electoral: Respecto a los próximos comicios en el estado, 
Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno, informó que no habrá pactos entre los institutos, sino una mesa 
política que permanecerá todo el proceso electoral. Aseguró que ya se instaló esta mesa entre todos los partidos, para 
que pudiera haber una comunicación permanente, no nada más en la condición de un proceso electoral, sino en 
actividades distintas que ellos pudieran interesarse. Dio a conocer que los temas que se abordan en esta mesa política 
son: "primero el proceso para la elección del magistrado del Tribunal Estatal Electoral, posteriormente el arranque de una 
serie de acuerdos con Radio y Televisión de Hidalgo para que se haga una mecánica de trabajo a través del mismo, 
además del arranque de las actividades de la reforma integral electoral, que es un proceso de largo plazo". Respecto al 
distanciamiento que ha tenido el PAN a nivel nacional y la relación que esto podría tener con el Pacto por México, indicó 
que cada partido tiene distintas posturas, "hay procesos electorales en varios estados de la República y siempre es sano 
escuchar los planteamientos, yo he observado que el presidente de la República ha sido muy concreto en este sentido". 

Asimismo, el encargado de la política interna de Hidalgo, aseveró que no se utilizarán recursos públicos para cuestiones 
electora-les y dijo que no se prevén casos como el de Veracruz, en el estado.  (Sergio Juárez, página 03) 

Síntesis-Planean acciones para aminorar la migración juvenil: Se requieren crear más acciones para evitar que 
los hidalguenses viajen de manera ilegal a los Estados Unidos en busca de oportunidades, sobre todo los jóvenes, indicó 
el gobernador Francisco Olvera Ruiz al asistir a la jornada "Realidades y retos de la migración en Hidalgo, su impacto en 
la familia". El tema fue expuesto por la representante de la Organización de Estados Americanos, Marcia Barreto, cuya 
presencia, mencionó el mandatario estatal, fue de vital importancia ya que con ella se reforzaron los acuerdos en la 
materia a los que llegó en su gira por la ciudad de Washington DC, Estados Unidos. Olvera Ruiz destacó que el problema 
de la migración se da en algunas regiones; parte de su cultura que obliga a jóvenes a verlo como un proyecto de vida, 
por lo que se lucha para ofrecerles mejores oportunidades laborales, proyectos productivos y educación de calidad para 
evitar su partida, explicó el gobernante. Asimismo, mencionó que existen muchas formas de migración presentes en el 
estado de Hidalgo; uno de ellos es el paso de personas provenientes de Sudamérica y que tiene consecuencias, sobre 

todo cuando se quedan más del tiempo esperado en el territorio. Otro, es por la ubicación de la entidad en la zona centro 
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del país, lo que fomenta la inmigración de habitantes procedentes de otras regiones de la República, buscando vivienda y 
oportunidades laborales, personas que no siempre llegan con las mejores costumbres, lo que también afecta a la 
sociedad, dijo el mandatario.  No obstante, destacó que el fenómeno que más perjudica es la emigración, ya que se da 
una ruptura en las familias, quienes se quedan desprotegidas ante la partida de uno o varios de sus miembros, por lo que 
destacó que las acciones que se realizan con la Organización de Estados Americanos es fundamental. "Según datos del 
INEGI hay 40 mil 700 migrantes, pero se sabe que los que están en el anonimato son muchos más, por ello se resolvió 
aumentar la capacidad de atención a migrantes con consulados mexicanos y autoridades, el establecimiento de Casas 
Hidalgo como la de Houston, Texas y el compromiso es aumentar más casas en Florida, Chicago y otras regiones por 
definir", apuntó. Señaló que para los familiares que se quedan, se brindan asesorías para orientarlos y evitar que 
malgasten las remesas que les envíen, sino que inviertan una parte en proyectos productivos que a la larga los 
beneficien. (Jorge Vargas, página 03)  

Plaza Juárez-Incumplen 7 municipios con entrega de primer informe trimestral del 2013: De acuerdo a la 
página de Internet de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), siete municipios de los 84 de la entidad, no 
cumplieron con la entrega de su primer reporte trimestral de gestión financiera del 2013, del cual la entrega debía ser 
antes del 15 de abril. Conforme al listado publicado por la auditoría, los municipios que no cumplieron con esta primera 
entrega son: Acatlán, quien en 2012 cumplió totalmente con la entrega de sus cuatro informes trimestrales al igual que 
Progreso de Obregón y Tlaxcoapan; después sigue Emiliano Zapata, el cual es un municipio reincidente, pues tampoco 
entregó los últimos dos informes del 2012. El municipio de Huehuetla, fue otro de los incumplidos en este 2013, quien 
después de haber empezado mal el 2012, al final se reivindicó y entregó los últimos dos reportes. Luego está Omitlán de 
Juárez, quien tampoco entregó el último del año pasado y el séptimo es Tlanchinol, quien el año pasado sólo entregó el 
primer reporte e inicia el 2013 con incumplimientos. Dichos reportes trimestrales son importantes, ya que la información 
financiera proporcionada por los municipios servirá de apoyo para la realización de la revisión de la cuenta pública del 
presente año, a realizarse en 2014. Es importante mencionar que los municipios que no cumplieron con sus informes se 
harán acreedores  a una multa que asciende a los 14 mil 200 pesos en un primer instante y en caso de que se haga caso 
omiso, se asigna una segunda multa por la cantidad de 28 mil 400 pesos. Por otro lado, en cuanto a las recientes 
reformas aprobadas por los diputados locales para obligar a los síndicos y regidores a presentar sus declaraciones 
patrimoniales, el titular de la ASEH, Rodolfo Picazo Molina, consideró que esta es una muy buena medida para ir 
transparentando las declaraciones de todos los servidores públicos para saber cómo llegaron al cargo y cómo se van. 
Destacó que en ocasiones algunos funcionarios argumentan que no se debe hacer la declaración por cuestiones de 
seguridad, sin embargo dijo que es algo obligatorio que todos deben cumplir, incluso aquellos servidores que por la 
naturaleza de su función no manejan recursos, pero si permisos, de ahí que también debe ser cuidado su patrimonio. 
Finalmente, Picazo Molina descartó que esta medida violente los derechos humanos de algún funcionario, en especial de 
aquellos que no manejan recursos por que sí inciden en ellos, así como en permisos e incluso licencias que se dan en 
algunos casos. (Natalia López,  página 03) 

Crónica-Confía Olvera en “buen oficio” para rescatar Pacto por México: Hay confianza porque los buenos oficios 
del gobierno federal, y en lo particular del secretario de Gobernación, Miguel Osorio, rescaten lo esencial del Pacto Por 
México, manifestó el gobernador Francisco Olvera, al finalizar su gira de trabajo por distintos puntos de Pachuca. Los 
objetivos sustanciales del pacto avanzan bien, se alteró por cuestiones totalmente ajenas, situaciones no acreditables ni 
comprobables, expresó. Olvera Ruiz consideró que estas acciones tienen que ver con las propias diferencias internas de 
los partidos políticos, pero en el fondo el Pacto Por México es un instrumento fundamental para el país. Agregó que las 
reglas son claras, por tanto nadie puede usar recursos públicos con fines electorales, actualmente si se acredita que 
algún funcionario lo hace está cometiendo un delito. ―Quienes apuestan al fracaso del Pacto Por México son algunos 
integrantes de otros partidos políticos que buscan un impacto desde el punto de vista electoral. Pero este acuerdo es 
muy superior, está por encima de los objetivos de cada instituto político, ya que pretende darle viabilidad al país, paz 
social y las grandes reformas que hace años no se hacían en México‖. Respecto a los acuerdos con institutos políticos en 
Hidalgo, está vigente la comunicación permanente, ya que es la mejor vía para mantener la tranquilidad previa y durante 
el proceso electoral. ―Actualmente no se percibe un escenario negativo en Hidalgo, hay reuniones entre los dirigentes de 
los distintos institutos políticos y el secretario de Gobierno‖. Recordó que está citado para firmar un convenio de 
colaboración entre la Secretaría de Desarrollo Social y el gobierno del estado, realizado cada año. OBRAS. Durante su 
gira de trabajo por la capital hidalguense, el gobernador Olvera Ruiz y el alcalde de Pachuca, Eleazar García, inauguraron 
una clínica de Salud y pavimentación en la localidad de El Huixmí. Ante habitantes del lugar, el mandatario estatal 
exhortó a los ejidatarios y pequeños propietarios a no malbaratar sus parcelas, ya que están contempladas en un plan de 
desarrollo. Expuso que en los próximos años se consolidará esta zona como un polo de progreso, muestra de ello es la 
construcción de la Ciudad del Conocimiento ubicada en la región. Posteriormente entregó el jardín del Hospital de la 
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Mujer, en la colonia Piracantos, que forma parte del rescate de espacios públicos realizados entre el ayuntamiento y el 
gobierno del estado. Para finalizar puso en marcha la ciclovía y el sendero verde en el Río de la Avenidas. (Alberto 
Quintana, página 03) 

Crónica-Condiciones en Hidalgo son estables, asevera Moctezuma: Sigue vigente el Pacto Por México, aunque 
hay alguna situación que se vive entre las dirigencias nacionales de los partidos políticos, en Hidalgo las condiciones son 
estables, afirmó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. El encargado de la política interna puntualizó 
que en la entidad se estableció una mesa política, por tanto no habrá pactos con los dirigentes de los institutos políticos, 
ya que así se determinó. Estas actividades entre gobierno estatal y partidos serán previas y durante las elecciones para 
renovar al Congreso local en julio de este año. Moctezuma Pereda agregó que se abordarán otros temas distintos, 
planteados por los dirigentes políticos, ya que las indicaciones del gobernador José Francisco Olvera Ruiz son mantener 
total comunicación. Aclaró que el padrón de los programas sociales forma parte de los acuerdos que se abordarán en la 
mesa establecida desde hace varios días con los partidos políticos. ―El compromiso del gobierno estatal es transparentar 
estos recursos a través de una información puntual que tengan los institutos políticos, a la fecha no se analiza este tema, 
pero estamos a la expectativa de este planteamiento‖. El funcionario estatal explicó que uno de los asuntos abordados 
hasta el momento es el proceso de elección del magistrado del Tribunal Estatal Electoral (TEEH). Además de convenios 
con Radio y Televisión de Hidalgo, que establecen una mecánica de trabajo entre los institutos políticos y los tiempos de 
campaña. También el inicio de los programas de la reforma integral electoral, que es un proceso a largo plazo de acuerdo 
con lo establecido en los acuerdos de los partidos. Indicó que más adelante se entrará en un proceso de particularidades, 
que son parte de los compromisos que  iniciarán la próxima semana. Consideró que los desacuerdos planteados por el 
Partido Acción Nacional (PAN) con el gobierno federal no se perciben como una ruptura, ―finalmente cada quien tiene 
posturas, hay procesos electorales en varios estados del país‖. Por ello, subrayó, es sano escuchar planteamientos de los 
dirigentes partidistas, además observo que el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, es muy concreto en este 
sentido. ―Sobre todo en no utilizar recursos públicos con fines electorales, es el mismo contexto en Hidalgo, la misma 
mecánica y continúa la mesa de acuerdos planteada por los institutos políticos y el gobierno. Descartó que en la entidad 
se presenten casos como los registrados en Veracruz, ya que forman parte de los planteamientos que se hacen en la 
mesa de acuerdos. Respecto a la suspensión de los programas sociales también forman parte del análisis, tal y como lo 
establece la Ley Electoral, ―lo que esté prohibido será suspendido‖. (Alberto Quintana, página 04) 

Criterio-Firma Olvera acuerdo para el desarrollo de la entidad: Para superar la pobreza extrema y el hambre 

trabajaremos con transparencia, pulcritud y de manera coordinada con todos los gobernadores, sin sesgos políticos ni 
partidistas, enfatizó la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, al firmar el Acuerdo Integral para el 
Desarrollo Social Incluyente-Cruzada Nacional Contra el Hambre, con el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. En su 
intervención, Olvera Ruiz señaló que la entidad "aún requiere de la solidaridad del país" para alcanzar un desarrollo 
equilibrado en la zonas serrana y otras aisladas y de difícil acceso, donde viven comunidades indígenas. La titular de la 
Sedesol informó que como consecuencia de este acuerdo habrá recursos que beneficiarán a más de 48 mil hidalguenses 
que viven en San Bartolo Tutotepec, Huehuetla, Xochiatipan, Yahualica y Huejutla, los cinco municipios considerados en 
la primera etapa de la cruzada. Estamos firmando estos acuerdos con todos los gobiernos, independientemente de su 
signo político, dijo la funcionaria federal. "Este es el número 23, que constata la voluntad de trabajo conjunto con los 
gobiernos estatales, de una mayor eficacia y precisión para alcanzar las metas que nos hemos propuesto". Robles 
Berlanga mencionó que en el trabajo con los gobiernos estatales y municipales se llegará a las zonas serrana y de la 
huasteca, donde se localizan tres comunidades indígenas, "con alimentación, salud, educación, vivienda y agua potable, 
porque se trata de una coordinación interinstitucional e intersecretarial para abatir la pobreza extrema y carencia 
alimentaria". La funcionaria federal señaló que la prioridad en la cruzada es dar resultados que eleven la calidad de vida 
de los hidalguenses que menos tienen y de los mexicanos que lo necesiten. "Lo que estamos señalando es que con esta 
cruzada tenemos que dar resultados. Por eso se han puesto indicadores que puedan ser medidos, para evaluar el 
desarrollo del programa. Se trata de metas muy claras y precisas, para transformar la condición de vida de las familias 
hidalguenses", explicó. La secretaria de Estado precisó que además de los recursos para la cruzada, el Acuerdo Integral 
para el Desarrollo Social Incluyente considera los del Ramo 20 (Desarrollo Social) para impulsar programas como el de 
Pensión para Adultos Mayores, Seguro de Jefas de Familia, puestos en marcha recientemente, y los que ya venían 
funcionando, como el de Desarrollo de Zonas Prioritarias, 3x1 para Migrantes, Jornaleros Agrícolas y Estancias Infantiles. 
(Redacción, página 04) 
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Milenio-Nadie está pensando en privatizar Pemex, asegura Penchyna: El senador hidalguense, David Penchyna 
Grub, Presidente de la Comisión de Energía señaló que nadie está pensando en privatizar PEMEX pues ―esto está en la 
cabeza de unos cuantos que manejan el tema desde hace tiempo como bandera política‖. Señaló que lo que necesita el 

sector energético es de inversión. ―No se privatiza nada y no se pierde el espacio de la rectoría del estado, sólo se 
buscará combinar el capital público y el privado sin perder su rectoría, para que todo este sector incluyendo a PEMEX, 
pueda obtener la sustentabilidad y el capital necesario para que la industria de los energéticos corrija el rumbo y sean 
beneficiados todos los mexicanos‖. El senador Penchyna detalló que toda la economía se mueve directamente 
proporcional a la energía, la Reforma Energética no sólo trabajará en PEMEX, sino con el agua, el gas, la electricidad, la 
petroquímica y con las energías alternativas y su regulación, y afirmó que no se copiarán modelos extranjeros. ―Esta 
reforma integrará las necesidades y expectativas que demanden los mexicanos, así como sus intereses y el entorno 
global‖, dijo. En cuanto al tema de los subsidios a los combustibles se continuará una reducción paulatina, la idea es ir 
disminuyendo poco a poco los subsidios para utilizar más recursos que se transformen en obras e impulsar 
infraestructura para el servicio público de transporte y así beneficiar a personas de escasos medios para trasladarse y 
aportar más servicios que mejoren su calidad de vida. Por último Penchyna Grub, expresó que hoy más que nunca se 
piensa en ―El Futuro de la Energía‖, señalando la problemática que vive el sector energético en nuestro país, la situación 
ante la economía mundial, la necesidad del uso de energías alternativas de manera responsable con el medio ambiente y 
los retos necesarios para alcanzar una reforma energética que cumpla de manera cabal con las expectativas de desarrollo 
que merecen los mexicanos. (Redacción, página 12) 

Milenio-Con mesa política garantizan elecciones: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, informó 
que los siete partidos con registro ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo y la dependencia que dirige instalaron una 
"mesa política" que operará durante el proceso para renovare! Congreso de la entidad, en la cual resol-verán cualquier 
confrontación que pudiera presentarse por denuncias de irregularidades. "Estaremos reunidos de manera eventual, 
dependiendo las circunstancias y acontecimientos, para que los dirigentes, con la interlocución de la Secretaría de 
Gobierno, puedan dirimir ahí cualquier situación", indicó. Entre las peticiones de los líderes de los partidos, comentó, se 
encuentra la de distribuirlos espacios publicitarios en las frecuencias televisiva y radial del gobierno del estado, así como 
la no utilización de recursos públicos para beneficio de los candidatos del PRI. Respecto a ¡apostura del PAN de 
distanciarse del Pacto por México, el funcionario consideró que no afectará la relación con la dirigencia estatal de este 
partido durante el proceso electoral. Por su parte, la secretaría de Desarrollo Social, Geraldina García Gordillo, se 

pronunció a favor de la aplicación de la ley cuando exista mal uso de los apoyos destinados a familias en condición de 
vulnerabilidad. Sin embargo, recalcó que la acusación de coacción con recursos de la Sedesol en Veracruz no ha sido 
probada. (Axel Chávez, página 12) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Alcalde y gobernador entregan obras en Pachuca: El alcalde capitalino, Eleazar García Sánchez 

y el gobernador estatal, Francisco Olvera Ruiz realizaron gira por distintos puntos de la ciudad para inauguración y 
supervisión de obras. En primer lugar ambas autoridades acudieron a la comunidad El Huixmi para inaugurar el centro de 
salud que atenderá a 4 mil 800 habitantes de dicho asentamiento, junto con las colonias Santa Gertrudis, La Loma y 
Nopancalco. Ahí Olvera Ruiz anunció en dicha comunidad la construcción de una cancha deportiva y remodelación del 
camino de acceso. Durante la inauguración del centro de salud, el mandatario estatal aseguró que este año iniciarán las 
obras, primero la cancha deportiva y después el camino de acceso a El Huixmi. Además comentó que está pendiente la 
colocación de un colector pluvial para el drenaje. Posteriormente la comitiva de autoridades acudió a la colonia 
Piracantos, donde entregó a la población la rehabilitación del jardín del Hospital de la Mujer. Al dirigir su mensaje, el 
titular del Ejecutivo estatal hizo hincapié en que además de las grandes obras realizadas, no solo en Pachuca, sino en 
todo el territorio estatal, ―también desarrollan acciones pequeñas en barrios, colonias y comunidades, para beneficio 
directo de familias hidalguenses‖. El mandatario, acompañado del alcalde capitalino, inauguró la ciclovía y el sendero 
verde de la colonia Coscotitlán, mismo que fue rehabilitado con tecnología ecológica, en su sistema de riego como en los 
materiales utilizados para su desarrollo. En el lugar, el mandatario realizó recorrido en bicicleta por el sendero recién 
inaugurado y encabezó también la siembra de árboles y colación de la primera piedra de lo que será la ciclopista 
didáctica infantil, todo lo anterior, contemplado en una segunda etapa de rehabilitación, con inversión aproximada de 3 
millones de pesos. (José Manuel Martínez, página 07) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras:  

Desarrollar el potencial de Hidalgo, el gran reto: Para quienes han llegado a pensar, o hasta afirmar de mala fe 
que José Pablo Maauad Pontón pueda distraerse con ―el canto de las sirenas‖ de algún cargo de elección popular están 
equivocados, pues en estos momentos tiene toda su atención y sus capacidades puestas en desarrollar el potencial 
económico de Hidalgo. El joven funcionario está muy ocupado en sacar adelante las tareas que el gobernador José 
Francisco Olvera le encomendó como la de organizar la Reunión Nacional de Secretarios de Desarrollo Económico, 
AMSDE, cuya fecha está por definirse, y por ahora se sabe que será en mayo o junio. Sólo espera la confirmación de los 
secretarios federales de Economía, Energía, así como, Comunicaciones y Transportes, quienes participarán dentro de la 
asamblea, que además sería la primera a realizarse con la actual administración federal. Recientemente en Pachuca 
sesionó el Consejo Directivo de la AMSDE, el cual es integrado por los titulares de desarrollo económico de Colima, 
Campeche, Tamaulipas, Tlaxcala, Distrito Federal e Hidalgo. En esta sesión el José Pablo fue nombrado vocal, 
incorporándose al Consejo Directivo Nacional. Para el evento a realizarse en la capital hidalguense el tema central será 
―El Reto de la Productividad. Por otra parte, Maauad Pontón trae la responsabilidad de concretar el Centro Nacional de 
Innovación Textil –Vestido que se construirá en Hidalgo, cuya finalidad será la de elevar la competitividad de un sector 
estratégico para el país e insertar a la cadena textil-vestido en la economía del conocimiento. Este proyecto es un 
compromiso realizado por Enrique Peña Nieto durante su campaña. Para ello el gobernador Olvera Ruiz, ha 
comprometido la donación del predio donde se llevará a cabo su edificación dentro del polígono de la Ciudad del 
Conocimiento. Las principales líneas de trabajo del centro serán investigación y desarrollo; normalización y certificación; 
escalamiento tecnológico-empresarial; y la formación de capital humano. En la actualidad se está desarrollando el plan 
maestro y se espera que en el segundo semestre del presente año pueda iniciar operaciones en instalaciones temporales. 
Para tener una idea, la industria textil-vestido genera el 12% del empleo manufacturero en México, lo que equivale a 400 
mil empleos directos y un millón 200 mil indirectos. Por si fuera poco, el próximo 15 de mayo tomará posesión como 
presidente del capítulo México del Comité NASCO. Entre los miembros más activos en nuestro país se encuentran la 
AMPIP, Puerto de Lázaro Cárdenas, Kansas City Southern, el Gobierno del Estado de Durango, Interpuerto Monterrey, 
entre otros. Maauad Pontón está entregado de lleno a estas encomiendas, aunque tampoco quiere decir que no pueda 
tener aspiraciones a futuro. Como dicen en política, el que aspira, suspira. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

ALEJANDRO MORENO Y MARCO ANTONIO RICO  

YA ENCONTRARON PRETEXTO PARA SUS DERROTAS 

Todo indica que el 7 de julio el PRI puede levantarse con la victoria en todos los distritos en la pelea electoral, lo que se 
conoce como el carro completo, porque los otros partidos en la pelea están francamente mal, sin condiciones para aspirar 
a ganar en alguno de los 18 distritos de mayoría, porque después de la elección presidencial quedaron muy lastimados 
en su estructura. Si acaso, la lucha está por las plurinominales y en eso parece encaminada su real lucha y parece lógica 
su aspiración si se ve con realismo el escenario. El PAN en el estado está en una situación lamentable, dirigido por un 
joven político que entusiasta y todo no parece tener todo el apoyo de los azules empeñados más en ver que es lo que 
pueden agenciarse que en fortalecer lo que les queda de partido, después de la debacle de las elecciones pasadas 
cuando le apostaron todo a la señora de triste memoria que parecía llevarlos al paraíso y que finalmente los llevó al 
infierno de las derrotas consecutivas de una gubernatura que nunca llegó y a una senaduría diferente que se quedó en 
un sueño de internet alimentado con vuelos de pájaros malignos. El distrito II que tienen en este momento con la 
diputada Yolanda Tellería parece que no lo podrán repetir, porque después de la presidencial y las derrotas sufridas no 
han levantado cabeza en lo que es su estructura y se nota a leguas el desorden que tienen en su vida interna, pese a los 
esfuerzos de su presidente que parece no encontrar eco en sus agremiados. En cuanto al PRD sin la figura del PEJE que 
antes les llevaba clientela a las urnas parece encaminado a una jornada nada buena para el 7 de julio y sin posibilidades 
para repetir en los dos distritos que en este momento tiene en Pachuca y Jacala. Sin el Peje son un barco a la deriva, 
porque la pelea se vuelve difícil y ellos lo saben. Desde luego hay perredistas muy distinguidos, que viven su partido, 
pero también quienes están a las vivas para lastimar a sus compañeros en cada oportunidad que se les presenta, no por 

algo se habla y con razón de la vida de las tribus en ese partido. YA SE CURAN EN SALUD A lo mejor por eso, y en una 
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actitud que dice mucho, don ALEJANDRO MORENO adelanta que para el proceso electoral su partido estará vigilante de 
la actitud de los delegados federales para que no desvíen programas en apoyo de candidatos priistas, sobre todo de los 
delegados que en su momento fueron funcionarios de este partido. Y da nombres de algunos delegados que ocuparon 
cargos en el partido tricolor que de acuerdo a su lógica no deben ocupar cargos por el riesgo de que trabajen para su 
partido, en la política de la desconfianza y suponemos  que por ello pierda el PAN el proceso en Hidalgo. Como quien dice 
ya encontró explicación a la posible derrota de su partido para el 7 de julio.  Que si no fuera por eso otro gallo le cantara 
a los azules. EL PRD por su parte en voz de su Secretario General MARCO ANTONIO RICO MERCADO va más alla y 
propone que los delegados que ellos propongan y que les levanten dudas por su pasado priista sean dados de baja 
temporal mientras dure el proceso electoral para que no metan las manos como dicen que sucedió en Veracruz. El PT va 
más alla y amenaza con levantarse de la mesa política que establecieron los partidos con el gobierno del estado con el 
secretario de gobierno FERNANDO MOCTEZUMA para ventilar todos los problemas que se presenten si no se garantiza 
transparencia en los programas sociales. GANAS DE JUSTIFICAR DERROTAS Lo que se nota es que los partidos grandes 
y los partiditos lo que buscan es justificar lo que parece crónica de una derrota anunciada, por todas las circunstancias 
que se conocen. No hablan del trabajo que han hecho para enfrentar el proceso, ni de sus estrategias para ganar, ni de 
su oferta para derrotar al PRI. Subrayan lo que consideran fallas en los delegados, la paja en el ojo ajeno. A lo mejor el 

PAN ya se olvidó de la viga en el ojo propio cuando sus gentes eran delegados pero de su partido como cuando OMAR 
FAYAD los descubrió en plena chamba en el Macros para favorecer a sus candidatos. Cuestión de enfoques. Parece que 
la noche se les viene encima y las sombras deben dar miedo.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Criterio-La Silla… 

Las broncas del México bronco: El México bronco. Esa es la explicación que muchos hombres y mujeres dan siempre 
que una turba —con razón o si ella— sale a quemar oficinas, secuestrar funcionarios, bloquear carreteras o, incluso, 
linchar personas. ―Es que despertaron al México bronco‖, insisten en señalar los analistas de café cuando alguien critica 
las acciones de grupos violentos en nuestro país. La alusión de México bronco es atribuida a Porfirio Díaz, quien la habría 
pronunciado al momento de partir al exilio a Francia. ―Adiós Patria querida; no despierten al México bronco‖, dijo el 
dictador mirando hacia Veracruz. Pero ese México nunca se durmió, cuando en realidad debió haberlo hecho hace 
muchos, muchos años, para no despertar jamás. Todos queremos que México avance, se democratice, se suba a los 
vagones del primer mundo (independientemente de que sea un país socialista o neoliberal), pero nunca podremos llegar 
a ese estadío si no logramos hacer respetar el orden y la ley. Esos brotes de país ―bronco‖ no hacen sino recordar que 
estamos muy lejos de lo que un país moderno requiere. Actuar con violencia y con impunidad a nadie favorece. Y para 
resolver los problemas se necesita de la autoridad. Si alguien rompe la ley, debe de pagar. Si alguien comete violencia, 
debe ser castigado. Pero en nuestro país, sin embargo, se sigue teniendo miedo al México bronco. Y así no se puede 
avanzar. (Manuel Baeza, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… 

Lecciones de violencia: Ahora la violencia fue contra los edificios que albergan a 4 partidos políticos; la miserable 
lección que se queda grabada en las más oscuras páginas de la historia guerrerense fue protagonizada por miembros de 
la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero, la CETEG. Las sedes de los partidos Acción 
Nacional, de la Revolución Democrática, del PRI y de Movimiento Ciudadano, quedaron salvajemente destrozadas. Los 
autores fueron plenamente identificados, pertenecen a las fuerzas "retrogradas" del magisterio y pese a los delitos que 
cometieron, ninguno quedó detenido por los efectivos de seguridad de esa entidad. Esta cavernícola reacción de los 
docentes, obedece al rechazo a su iniciativa de reforma educativa, reforma que los beligerantes de la CETEG pretenden 
imponer a sangre y fuego sobre las razones jurídicas que en materia educativa fueron diseñadas para dar un nuevo 
rumbo al país. Escenarios similares transcurren en Michoacán y Oaxaca, son miles y miles de burócratas de la educación 
que se olvidaron de su rol de docentes y que exigen más de lo que su limitada capacidad intelectual les permite ofrecer. 
Parecen en principio conflictos aislados, y no es así, pues hay un hilo conductor que une los patrones de conducta de los 
que violentando los derechos de los demás aspiran obtener logros o que ellos denominan "conquistas laborales". 
Mientras los días de violencia transcurren en Guerrero, específicamente en Chilpancingo, un grupo de encapuchados 
mantiene secuestrada la Torre de Rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México, los pseudo estudiantes 
atentan contra la educación de miles de jóvenes que sí acuden a las aulas. Entre los vándalos encapuchados, algunos 
medios de comunicación identifican a más de una persona que sembró la violencia el pasado uno de diciembre día en 
que se efectuó el relevo presidencial en la capital del país. Su conducta y métodos violentos no son nuevos, ya que 

escenas similares las protagonizaron en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, una institución corroída hasta 
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sus entrañas por el porrismo. Lo que en principio pare-cían legitimas luchas magisteriales o estudiantiles, hoy son una 
clara muestra de anarquía que esos grupos pretenden para el país, cuyos fines giran en dirección del caos, de la 
destrucción. Los "carteles" de la CETEG, de la APPO y del porrismo andan sueltos en pos de la barbarie, en tanto, las 
instituciones han sido prudentes, tolerantes, que nadie se espante de la urgente aplicación de la ley contra esas 
expresiones facciosas. (Edmundo Pineda López, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ya salió el peine en la elección interna de candidatos del PAN a diputados locales, pues en el conteo final 
para la lista plurinominal dicen que ganó por siete votos Cornelio García Villanueva para encabezar la lista al 
Congreso local, sin embargo, Alejandro Moreno Abud, el dirigente albiazul, desconoció la voluntad de los consejeros e 
impuso a Juan Carlos Robles como el primer sitio en los puestos para una curul local, con apoyo moral y económico 
del actual diputado Damian Sosa. 
 
: Que hablando del PAN se rumora que el conflicto de las candidaturas ya ocasionó una escisión ante el regreso de otros 
personajes como Guillermo Galland e Irma Chávez, lo que no cayó muy bien dentro de los grupos que mantenían el 
control del partido, liderados por Gloria Romero de Tellería y Daniel Ludlow Kuri, quienes ya planean una reunión 
el próximo viernes en donde plantearán sus posturas ante el proceso que se avecina. 
 
: Que en la región de Huejutla el tema de los usos y costumbres se está tornado difícil para el alcalde de Alfredo San 
Román Duval, y es que últimamente la dirección de Seguridad Pública del municipio se ha visto inoperante ante los 
constantes abusos de habitantes de comunidades como Oxtomal que escudados en este tema atentan contra la 
integridad de las personas. 
Y lo malo que se replica en zonas aledañas como Teacal, mientras que las autoridades no hacen nada para evitar que se 
haga ―justicia‖ por propia mano. 
 
: Que en la capital existen puntos donde es necesaria mayor presencia policiaca y es que a últimas fechas estos lugares 
son aprovechados para el delito de bajo impacto pero que también afecta a la población; algunos, como el parque de 
los Hombres Ilustres en Plaza Juárez es frecuentado por jóvenes para asaltar y otro es la calle de Cuesco atrás de 
la Central de Autobuses, en donde ya es una tradición el correr para no ser robado o lesionado. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Estaremos reunidos de manera eventual, dependiendo las circunstancias y los acontecimientos, para que los dirigentes 
de los partidos, con la interlocución que se tiene de la Secretaría de Gobierno, puedan dirimir ahí cualquier situación‖ 
 
Fernando Moctezuma Pereda SECRETARIO DE GOBIERNO ESTATAL 
 
―Comúnmente ellas (las esposas de migrantes) desarrollan un síndrome que provoca la soledad, la lejanía y el acoso; sin 
embargo, muchas de ellas logran descubrir sus capacidades y habilidades participando activamente en el desarrollo de 
sus comunidades‖ 
 
Guadalupe Romero de Olvera PRESIDENTA DEL DIF HIDALGO SOBRE MIGRACIÓN 
 
―Quienes le apuestan a que el Pacto fracase son quienes desde los propios partidos están buscando un impacto desde el 
punto de vista electoral, pero yo creo que el fondo del Pacto es muy superior a los objetivos de cada partido‖ 
 
Francisco Olvera Ruiz GOBERNADOR DE HIDALGO SOBRE EL PACTO POR MEXICO Y SUS PROBLEMÁTICAS 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
 
que en cuestión de horas vendrán cambios en el equipo de trabajo de la Presidencia Municipal de Pachuca. Los 

enterados señalan que el alcalde Eleazar García Sánchez cumplió su promesa de revisar el desempeño de los 
servidores públicos y, con base en ello, hará movimientos de primer y segundo nivel en la Casa Rule. 

Habrá que ver cuáles oficinas estrenarán ocupantes. 

que muy activo se ha dejado ver el exgobernador hidalguense Jesús Murillo Karam, procurador general de la 

Republica, pues en la presente semana recibió a su homólogo estadunidense Eric Holder para hablar de temas de 
justicia en vísperas de la visita del presidente Barack Obama a nuestro país, quien sostendrá una serie de reuniones 
con el presidente Enrique Pena Nieto. 

que el dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, deberá estar muy atento a lo que ocurra en el distrito de 
Actopan, donde se comenta que pudiera haber alguna sorpresa, ya que varios actores políticos se preparan para mandar 
un candidato de unidad, quien se registraría con el apoyo de algunas organizaciones políticas afiliadas al tricolor, e 
incluso de otras no afiliadas a ese partido político. 

¿Habrá lucha de género en ese distrito? 

que el exsecretario de la Contraloría estatal, Juan Manuel Menes Llaguno, no está del todo alejado de la actividad 
política, y menos ahora que existe efervescencia en su máxima expresión por las candidaturas a legisladores por parte de 

todos los partidos políticos y en especial en el Partido Revolucionario Institucional, que está en pleno proceso de 
selección de aspirantes. 

Menes Llaguno ha sido llamado para consultas respecto de varios perfiles que pudieran ser candidatos del tricolor para 
llegar al Congreso local. 

que hablando de candidatos, de un momento a otro se sabrá quiénes son los ungidos del Revolucionario Institucional. 
Entre la clase política local se comenta que a más tardar mañana habrá claras señales de quienes fueron los ganadores 
en la carrera por las candidaturas estatales. 

que el director de la escuela preparatoria incorporada a la UAEH (EPIUAEH) de Huejutla de Reyes, Baldemar Lara 
Sánchez, tiene infinidad de irregularidades al interior de la institución. Entre ellas, señalan que cobra entre cinco y diez 
mil pesos por la expedición de certificados a los alumnos que ya concluyeron sus estudios; además, no ha realizado el 
corte de caja de la cooperativa escolar, ya que el propio Lara Sánchez la maneja. 

También se sabe que varios maestros de la preparatoria no reúnen el perfil académico para impartir clases. 
 
 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En Atitalaquia viven en contingencia ambiental permanente (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que conforme se acerca el registro de precandidatos en el PRI crecen los rumores sobre 
quienes competirán por una diputación local el próximo 7 de julio. 

A pesar de que la dirigencia del tricolor insiste en que no hay nada oficial, hay quienes, por ejemplo, dan por hecho que 
Arlene Haua Murbartián, esposa del director del Cecyteh, Alfredo Bejos Nicolás, contenderá en el distrito I, mientras que 
en el II se habla de Rolando Durán Rocha, Federico Hernández Barros y Juan de Dios Pontigo Loyola. 

Para Tulancingo se menciona insistentemente a la ex secretaria de Educación Pública, Rocío Ruiz de la Barrera, lo cual 
resulta un tanto extraño porque, según el convenio de coalición parcial entre el PRI y el PVEM, este distrito debería ser 
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encabezado por un candidato ecologista. 

Lo bueno es que estos partidos y sus candidatos se adaptan a las circunstancias. Basta recordar cuando Jerusalem Kuri 
del Campo, siendo priista, obtuvo una curul plurinominal bajo las siglas del PVEM. 

El caso es que, como están las cosas, el Partido Verde podría tener sólo uno o máximo dos candidatos de mayoría en su 
alianza con el tricolor. 

Otro rumor insistente es el que ubica al ex senador Ernesto Gil Elorduy como coordinador de la próxima legislatura local, 
un cargo que en su momento ya ocupó pero tuvo que dejar prematuramente para contender por un escaño en la Cámara 
alta. 

Para ello, el ex comisionado de la Cofetel sería ubicado en el número uno de la lista de candidatos del PRI a diputados 
por la vía plurinominal, la cual se definirá el próximo 30 de abril. 

Suena en Radio Pasillo que la Secretaría de Finanzas no ha dejado de recaudar recursos en el Programa de 
Reemplacamiento 2013, a pesar de que el plazo para pagar la tenencia vehicular con los beneficios otorgados por el 
gobierno del estado concluyó desde el 5 de abril. 

Hasta ayer habían sido emitidas 322 mil placas y se había logrado una recaudación de 431.1 millones de pesos, con lo 
cual ya se superó el presupuesto de recaudación para el año. 

En cuestión de días, la tesorería estatal a cargo de Aunard de la Rocha Waite publicará en qué se ha venido invirtiendo o 
se invertirá el monto recaudado. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

AL TIEMPO, Valentín Echavarría Almanza 

Le invito a que hoy, en punto de las 20 horas, a través del canal 3 de televisión, vea el programa AL TIEMPO, con una 
entrevista al presidente magistrado del Tribunal Superior de Justicia, Valentín Echavarría Alamanza. En la plática es 
posible observar el lado humano de un funcionario que ha dedicado toda su vida al asunto de la justicia. 

MAO, hilar fino 

Los partidos políticos inscritos en el Pacto por México regresaron a la mesa de las negociaciones. Miguel Ángel Osorio 
Chong, secretario de Gobernación, logró lo que para muchos era asunto imposible: generar coincidencias entre quienes 
habían casi jurado no volver a verse a los ojos, si antes no eran sacrificados públicamente, funcionarios a los que 
consideraban indeseables. Hay pues un manejo inteligente del ex gobernador hidalguense, que hoy por hoy lo coloca 
como el funcionario de más peso específico en el gobierno del presidente Peña Nieto, aunque evidentemente esto no 
gusta a nivel local a grupos de presión que apuesta a su caída como posibilidad de sobrevivencia. 

Menes: sano y dedicado a su escuela 

Por todos los medios buscaron que dijera, el ahora ex titular de la Secretaría de la Contraloría y la Función Pública, Juan 
Manuel Menes Llaguno, que su renuncia tenía como origen distanciamiento con el gobernador Olvera. Acostumbrados al 
proceder de su jefe que no tuvo empacho en enfermarlo a la de a fuerzas cuando quiso ser rector de la UAEH, estaban 
ciertos que en todas partes se maneja el poder de esas manera abusiva. Pero no, Menes Llaguno no cayó en el jueguito 
y simplemente señaló que había decidido separarse del cargo por el interés pleno que merece el proyecto educativo de 
su propiedad. 

La calamidad de los foros de opinión 

Por mera curiosidad lea los foros de opinión existentes en la edición electrónica de algunos diarios de la localidad. Una 
idea excelente ha derivado en un abuso irrefrenable por parte de sujetos que asumen nombres ficticios, en no pocas 
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ocasiones de dirigentes políticos y funcionarios, para enviar todo tipo de opiniones absurdas. El resultado es que ha 
inutilizado espacios de origen buenos, pero que hoy por hoy son una verdadera calamidad. Lástima. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Debe prevalecer el acuerdo entre los organismos políticos involucrados en el Pacto 
por México, pues los ejes fueron planteados para atender los rezagos históricos de la nación y no para dividir más a la 
población y a quienes dirigen los esfuerzos para propiciar el desarrollo. Bajo esta perspectiva el gobierno hidalguense 
confía en que funcionarios federales como el secretario de Gobernación abonen a la restauración del convenio firmado 
para mantener el equilibrio entre las fuerzas y sacar avante diversos proyectos. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Leticia Cuatepotzo: La presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Tizayuca representa 
uno de los pilares para el progreso de esta región porque siempre está en busca de más opciones para los sectores 
vulnerables, en ese sentido implementa puntualmente acciones para coincidir en los ejes trazados por el organismo a 
escala estatal y así multiplicar los beneficios para quien menos tiene.  

Abajo-Francisco J. Pérez: Aunque Pérez Salinas aparece como secretario de la Comisión Especial de Seguimiento de la 
Construcción de la refinería Bicentenario de Pemex su participación en este tema es limitado porque es muy poca la 
información vertida sobre este asunto, razón por la cual resulta sencillo referir que el diputado por Actopan poco abona al 
cumplimiento de esta obra.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REGISTRO 
 
Iniciaron los preparativos para el registro de aspirantes a diputados locales por el Partido Revolucionario 
Institucional en su sede estatal. El próximo sábado, a partir de las nueve horas, la Comisión de Procesos 
Internos que encabeza Gonzalo Badillo declarará abierto el proceso al cual se espera sólo acuda una 
fórmula por distrito. La cuota de género y los listados plurinominales son las principales incógnitas del proceso ya que 
a 48 horas de iniciar el registro las filtraciones sobre el listado de mayoría ocupan los espacios periodísticos locales. 
 
BREVE 
 
Una de las dependencias que podría reportar cambios en su organigrama debido a la cercanía de los 
registros del PRI a diputados locales es la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPH). Rolando 
Durán y Manuel Hernández, ambos subsecretarios de Educación están ubicados entre los finalistas para representar al 
tricolor en la próxima contienda. El primero es una posibilidad real para el Distrito Pachuca II, mientras que el segundo 
podría ser el abanderado en el Distrito XIV con cabecera en Actopan. 
 
PLIEGO 
 
Como todos los años la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) prepara 
su pliego petitorio al acercarse el 15 de mayo, Día del Maestro. Sin embargo, esta vez las condiciones del 
sindicato y las elecciones locales serán un “freno” para las amplias pretensiones de los agremiados que 
durante los últimos años batieron todos los récords en materia de aumentos salariales. Se prevé que por 
primera vez en una década, los profesores apenas logren un pequeño incremento a su salario y prestaciones, pero será 
un asunto más bien referencial y nada sustantivo. 

(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-No cederá ante actos de violencia, ratifica la UNAM: El abogado general de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), Luis Raúl González Pérez, entregó un documento a los jóvenes que mantienen tomada la 
rectoría, en el que las autoridades señalan que no cederán ante exigencias enarboladas mediante la violencia, la cerrazón 
y contrarias a la legalidad, e informan que se ratificaron las demandas penales contra quienes resulten responsables de la 
ocupación ilegal. En respuesta, horas después, los inconformes indicaron en un comunicado que no desocuparán las 
instalaciones hasta que se dé un diálogo público y se retiren las denuncias en su contra. En tanto, activistas que 
participaron en una reunión en el auditorio Che Guevara decidieron permanecer en plantón en la explanada de rectoría, 
ante el posible ingreso de la Policía Federal (PF), sin que se pronunciaran en favor o en contra de la toma del edificio 
desde el viernes pasado, cuando unas 15 personas con el rostro cubierto rompieron una de las ventanas para ingresar. 
Firmeza de las autoridades Las autoridades universitarias insistieron en el texto que la devolución de la torre de rectoría 
no está sujeta a condición o presión alguna que sea contraria al orden jurídico ni a los valores fundamentales de la casa 
de estudios. Pasadas las 13 horas, González Pérez llegó a la rectoría para entregar el documento donde se asienta que se 
amplió la denuncia penal y se solicitó al Ministerio Público actuar en contra de algunos de quienes han sido identificados 
como participantes (de estos) hechos, así como la posible sustracción de bienes universitarios. ―Su actitud de mantener 
tomadas ilegalmente las instalaciones de la rectoría agravia a la institución y a la comunidad universitaria, al impedir el 
normal desarrollo de actividades‖, indica el texto. Se trata del segundo documento que entrega el abogado general al 
grupo de inconformes. El sábado anterior acudió por primera vez para presentar a los jóvenes un texto en el que la 
UNAM subraya que no habrá diálogo hasta que los jóvenes entreguen las instalaciones. La noche del martes, tras un 
debate en la explanada de rectoría en el que participaron decenas de universitarios con opiniones en pro y en contra de 
la ocupación, el grupo de inconformes decidió retirar su demanda de que sean reinstalados los estudiantes expulsados 
del CCH Naucalpan por un enfrentamiento con trabajadores, que fue el principal motivo para que tomaran la rectoría y la 
dirección general del Colegio de Ciencias y Humanidades, ésta el 6 de febrero pasado. Los jóvenes informaron que se 
retirarían del inmueble este miércoles a las 17 horas, si se garantizaba que no habría represalias en su contra y se 
instalaba un diálogo público y resolutivo. Después de analizar el documento de las autoridades, el grupo que mantiene la 
toma decidió no entregar el edificio. Ayer por la tarde activistas y simpatizantes se reunieron en el auditorio Che Guevara 
de la Facultad de Filosofía y Letras para discutir sobre el conflicto. En el encuentro se acordó no permitir el acceso a los 

medios de comunicación, por lo que se desconoce si los asistentes iban en representación de algún plantel o acudieron a 
título personal. Tampoco se informó si se han realizado asambleas por escuela en las que se haya elegido a algún 
delegado que se pronuncie en nombre de esa comunidad. Algunos asistentes a la reunión explicaron que sólo se 
presentaron propuestas para evitar el ingreso de la policía, pero no se definió un apoyo explícito a la toma de la rectoría 
debido a las diferencias existentes por la forma en que se realizó. Dijeron que participaron integrantes de escuelas de la 
UNAM, del Instituto Politécnico Nacional y las universidades Autónoma Metropolitana y Autónoma de la Ciudad de 

México, además de algunos jóvenes del movimiento #YoSoy132, miembros de organizaciones sociales y del magisterio 
disidente. Afirmaron que el auditorio (con capacidad para mil personas) estaba prácticamente lleno. Tras la reunión, a la 
que denominaron asamblea general, se leyó un pronunciamiento en el que señalaron que apoyarán a quienes ocupan la 
rectoría con un plantón en el exterior del edificio y rechazaron enérgicamente la posible entrada de la policía a Ciudad 
Universitaria. En caso de que ésta se dé, solicitarían la renuncia del rector José Narro. También acordaron un plan de 
acción, realizar asambleas en las escuelas, una marcha por el circuito principal de Ciudad Universitaria este jueves a las 
14 horas y una asamblea el próximo lunes, en un lugar por definir, entre otros puntos. Antes de la lectura del 

pronunciamiento ocurrió una zacapela entre activistas y un grupo de reporteros gráficos. Incluso agredieron a Eduardo 
Miranda, de Proceso, quien realizaba su trabajo. Fuera prensa de la UNAM, gritaron algunos. Poco después los ánimos se 
calmaron. Cerca de las 11 de la noche podía observarse a unos 20 activistas fuera de la torre de rectoría que decidieron 
realizar un plantón en solidaridad con los jóvenes que mantienen ocupado el inmueble, ante la posibilidad de que llegara 
la PF para retirarlos. Algunos llevaban cobijas para pasar la noche. La explanada se encuentra en total oscuridad. 
(Arturo Jiménez, página 02 a 04) 

El Universal-Relanzan partidos Pacto por México: Las dirigencias del PAN y PRD firmantes del Pacto por 
México acordaron retomar el diálogo con el gobierno federal y el PRI a cambio de que los programas sociales sean 
blindados electoralmente mediante la participación y vigilancia de la sociedad civil. Además se convino que las denuncias 
penales que interpuso el PAN en contra del gobernador de Veracruz, Javier Duarte, y de funcionarios federales, sigan 
su curso, así como las solicitudes de juicio político interpuestas en la Cámara de Diputados en contra del mandatario 
estatal y la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 

Chong, y el jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño, se sentaron ayer a la mesa de diálogo con los dirigentes 
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nacionales del PAN, Gustavo Madero; PRD, Jesús Zambrano, y PRI, César Camacho, para determinar la viabilidad 
sobre el curso del Pacto por México. En encuentro privado, los dirigentes de los partidos estuvieron de acuerdo en 
retomar el diálogo que se puso en entredicho luego de que la dirigencia nacional del PAN denunciara públicamente que 
los programas sociales que maneja la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) son utilizados con fines electorales. PAN y 
PRD condicionaron el curso del Pacto por México a cambio de que los programas sociales se blinden y que sea la 
sociedad civil la que se involucre en la vigilancia. ―Pedimos que se blinden, como se ha convenido discursivamente, los 
programas sociales, particularmente este de la Cruzada Nacional contra el Hambre, que se tenga una vigilancia 
suficiente; transparentar los padrones; incorporar a la sociedad civil en la vigilancia y desde luego, reiteramos la 
necesidad de que se revisen las delegaciones de Sedesol en los estados‖, comentó Jesús Zambrano, dirigente nacional 
del PRD y presidente en turno del Consejo Rector del Pacto por México. En entrevista, señaló que se buscará establecer 
los mecanismos a través de los cuales se logrará el blindaje de programas y en consecuencia ello permita continuar con 
la ruta de construcción de acuerdos, en el seno del Pacto por México. Zambrano mencionó que las demandas penales y 
las solicitudes de juicio político interpuestas en diferentes instancias, continuarán su curso. Por su parte, el presidente 
nacional del PRI, César Camacho, subrayó que los programas sociales tendrán que asegurar la legalidad de su operación 
y la verticalidad de su aplicación, porque se trata —además— de recursos públicos y el gobierno tiene que dar garantías 

de rectitud. Pidió que el Pacto por México no se convierta en rehén de los procesos electorales. ―El Pacto tiene suficiente 
solidez y valor político para que no se detenga, que no se convierta en rehén de las elecciones. A todos los partidos nos 
interesan las elecciones, pero el Pacto no debe sufrir el impacto o tener daños colaterales‖, apuntó. Alejandro Zapata, 
representante del PAN ante el Pacto, subrayó que existen condiciones para que las cosas se hagan con transparencia y 
se atienda la ley. El diálogo, dijo, se ha retomado de manera plena y el PAN dará su posición pública el próximo lunes. En 
un comunicado, la Secretaría de Gobernación dijo que durante la reunión todas las partes reafirmaron su convicción de 
que la agenda del Pacto está por encima de los intereses partidistas. ―Y continuar la ruta de los acuerdos como un bien 

superior de la nación, pero que se deben garantizar la limpieza de los procesos electorales, el cumplimiento de la ley y el 
castigo a los delitos que se cometan para darle certidumbre a la población‖, indicó la dependencia. Agenda de género 
Organizaciones de mujeres en el país pidieron al Consejo Rector del Pacto por México la inclusión de igualdad de género 
en el mismo. En el marco de una reunión entre mujeres y el Consejo Rector, legisladoras y representantes de 
organizaciones sociales hicieron un llamado para que el sector femenino sea incluido en temas como la reforma política y 
la hacendaria, entre otros. Se trató del primer encuentro de los integrantes del Pacto por México con organizaciones de 
un sector representativo. Ana Güezmes, representante de ONU Mujeres en México, señaló que el Pacto por México no 
sólo tiene un presente, también futuro, pero no logrará el éxito total —advirtió— si no se toma en cuenta al sector 
femenino. María Elena Morera pidió que para la creación de la Gendarmería se tome en cuenta a las mujeres. 
(Francisco Reséndiz, página 10) 

Reforma-Desafían al Gobierno: Maestros, normalistas y estudiantes desafiaron ayer a autoridades federales y 
estatales mediante toma de carreteras, secuestro de vehículos, destrozo e incendio de sedes partidistas y más tomas de 

planteles educativos. En Guerrero, la molestia del Movimiento Popular Guerrerense por el revés que sufrió el martes su 
propuesta de Ley Estatal de Educación derivó ayer en ataques a las sedes de los partidos en Chilpancingo, así como a las 
instalaciones de la Contraloría de la Secretaría de Educación estatal. Los manifestantes grafitearon fachadas, destrozaron 
ventanas y puertas de acceso a las sedes del PAN, del PRD, del PRI y de Movimiento Ciudadano. También dañaron 
mobiliario y propaganda, además de que lanzaron petardos y bombas molotov que provocaron incendios en las 
instalaciones del tricolor y del sol azteca. Portando palos, tubos y varillas, los manifestantes ingresaron a la sede estatal 

priista y en el auditorio realizaron destrozos y sacaron a la explanada sillones y un escritorio a los que les prendieron 
fuego. El incendio fue sofocado por bomberos hasta que los manifestantes se retiraron. La Administración estatal que 
encabeza el perredista Ángel Aguirre Rivero aseguró que no actuó frente a los actos vandálicos porque los manifestantes 
buscaban que el Gobierno cayera en su provocación. En tanto, en Morelia, un grupo de 400 normalistas elevó el tono de 
su reclamo para que el Gobierno estatal entregue mil 160 plazas y apoyos económicos. Por tercer día consecutivo, los 
jóvenes secuestraron camiones, en esta jornada fueron 14, incluidas 2 pipas cargadas con 20 mil litros de combustible 
cada una, para bloquear los principales accesos a la ciudad. Jesús Reyna, Gobernador interino, emplazó al movimiento 

estudiantil a un diálogo público teniendo como testigos a medios de comunicación. Mientras, en Ciudad Universitaria, en 
el sur del Distrito Federal, los jóvenes encapuchados que desde la semana pasada tienen tomada la Rectoría de la UNAM 
decidieron mantener la ocupación ilegal del inmueble. El miércoles habían dicho que la desalojarían ayer. Previamente, el 
abogado general de la Universidad, Luis Raúl González Pérez, les entregó a los jóvenes un documento en el que se les 
exige la inmediata liberación de las oficinas. La Universidad, además, ratificó ayer la denuncia penal que presentó ante la 
PGR por la toma de la Torre de Rectoría y solicitó proceder contra quienes ha identificado como participantes en estos 
hechos. (Jesús Guerrero, primera plana) 
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Excélsior-Incendian Guerrero: Cerca de dos mil integrantes de la CETEG asaltaron y destruyeron las sedes del PRI, 
PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, en represalia porque el Congreso local ignoró el martes sus demandas contra la 
reforma educativa. Primero, ingresaron con piedras, tubos y palos al edificio del PAN. Después, los disidentes entraron a 
la sede del PRD, que en días pasados ya habían destruido, para lanzar bombas molotov e incendiar parte del inmueble. 
Cerca de las tres de la tarde, atacaron el edificio central del PRI en el estado, en el que, al igual que en los casos 
anteriores, destruyeron todo lo que encontraron a su paso, incluyendo equipo de cómputo, para después rociar gasolina 
y quemar el lugar. El gobernador Ángel Aguirre Rivero informó que ya existen órdenes de aprehensión contra los líderes 
de la CETEG. Miguel Osorio Chong, secretario de Gobernación, anunció que se prevé el envío de federales a Guerrero. 
Advirtió que habrá castigo contra quienes cometieron esos actos, y reiteró el respaldo federal al gobierno estatal. CETEG 
responde con violencia Prendieron fuego a las instalaciones priistas; la Segob advierte que lo ocurrido no debe quedar 
impune. Maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) arremetieron ayer 
contra las sedes del PRI, del PAN, del PRD y Movimiento Ciudadano, un día después de que el Congreso local aprobó la 
reforma a la Ley de Educación estatal sin las principales exigencias del magisterio. A las once de la mañana, los maestros 
de esa organización, quienes acumulan 57 días en paro de labores en protesta por la Reforma Educativa federal, se 
concentraron cerca del Congreso estatal, que fue resguardado por la policía. Sin embargo, no se acercaron más y 

salieron en manifestación por la avenida Lázaro Cárdenas rumbo al centro de esta ciudad. A las 13:30 llegaron al zócalo 
de Chilpancingo, donde realizaron un mitin, y una vez terminado se dirigieron al PAN estatal, donde con palos, tubos y 
piedras destrozaron la entrada. Ya en el interior rompieron todo lo que encontraron a su paso. De ahí marcharon hacia 
las oficinas de Movimiento Ciudadano y a las del PRD, donde repitieron los actos de violencia. En la sede perredista, que 
ya habían apedreado a principios de este mes, nuevamente destrozaron la entrada, ventanas y muebles de oficina. Al 
final lanzaron bombas molotov y provocaron un incendio en ese sitio. Luego se enfilaron hacia el sur de la ciudad, donde 
se ubican las oficinas de la CETEG, y al pasar por la casa de gestoría del senador Sofío Ramírez golpearon las puertas y 

ventanas con palos y tubos, además de pintar consignas en las paredes. Su siguiente parada fue en las oficinas del PRI. 
Para llegar ahí cruzaron por el bulevar Vicente Guerrero y detuvieron por unos minutos la circulación en la Autopista del 
Sol. Poco después de las tres de la tarde arribaron a la sede estatal priista, donde con más furia que en los lugares 
anteriores rompieron aparatos eléctricos, imágenes y efigies de ex gobernadores de origen priista, rociaron con gasolina 
la papelería y quemaron todo lo que pudieron. A las sedes del PRD y del PRI llegaron bomberos y personal de Protección 
Civil para controlar el fuego. Los maestros de la CETEG se dirigieron posteriormente a las oficinas de la Contraloría de la 
Secretaría de Educación Pública, donde también provocaron un incendio. Después de toda esta serie de actos finalmente 
regresaron a su campamento, ubicado en la colonia Burócratas. Así, fue un miércoles de zozobra para los habitantes de 
Chilpancingo, mientras el alcalde Mario Moreno dijo que el municipio sólo tiene 400 policías, por lo que era imposible 
tomar acciones para impedir los actos vandálicos de casi dos mil manifestantes. El secretario general de Gobierno, 
Humberto Salgado, aseguró a su vez que la policía no actuó para no generar más violencia, y que investiga la posible 
acción de grupos infiltrados en las agresiones de ayer. ―Pueden haberse infiltrado,  efectivamente, como parte del 
llamado Movimiento Popular, pero esto será el resultado de las investigaciones. ―Yo quiero detallar que obtuvimos a 
tiempo reportes que nos informaban no solamente de que había bombas molotov, sino  también armas de fuego‖, dijo. 
Respaldo de la Federación El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que lo ocurrido ayer no 
debe quedar impune, y ofreció el apoyo del gobierno federal a las autoridades estatales. En entrevista radiofónica,  
aseguró que ha mantenido comunicación permanente con el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero. ―Le reiteré el 
respaldo del gobierno federal para que estos hechos pudieran no solamente no permitirlos, sino castigarse. Entonces, le 
he refrendado que habremos de hacer todo lo que se requiera en el apoyo para que podamos respaldar a la fuerza local 
y que se pueda evitar lo que repudiamos desde el gobierno federal y que no debemos de permitir‖, señaló Osorio Chong. 
En este sentido, dijo que se prevé el envío de policías federales a la ciudad de Chilpancingo. ―Se debe de castigar a 
quienes cometieron estos hechos vandálicos y que, por supuesto, dañan no sólo a un estado, sino a la normalidad en las 
diferentes expresiones que se dieran en el país, que son válidas pero que en este momento, lo que se vio, lo que 
hicieron, no puede quedar impune‖, agregó. En tanto, el presidente nacional del PRI, César Camacho, condenó lo 
ocurrido ayer en Chilpancingo y expresó que ―los derechos de nadie no deben pasar por encima de los derechos de 
todos‖. Asimismo, el senador Sofío Ramírez Hernández, en cuya casa de gestión irrumpieron los manifestantes, afirmó 
que el gobierno local ha sido tolerante y por ello él no pidió la intervención de la seguridad pública. En entrevista con 
Ricardo Alemán, para Grupo Imagen Multimedia, detalló que estas acciones de tolerancia han sido reforzadas con el 
diálogo entre la disidencia y legisladores locales. Solicitan aprehensión de líderes magisteriales El gobernador de 
Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, advirtió que el diálogo con los integrantes de la   CETEG se ha agotado, por lo que se 
aplicará de manera irrestricta la ley y la preservación del estado de derecho en esa entidad federativa. Asimismo, señaló 

que se ubicará a los responsables de los actos violentos y se solicitarán las órdenes de aprehensión, al tiempo de que se 
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reforzará la presencia de la Policía Federal en Chilpancingo. Identificó como presuntos autores intelectuales de los hechos 
violentos de ayer a Minervino Morán y Gonzalo Juárez, líderes de la CETEG, y advirtió que fracasarán en su intento de 
convertirse en mártires, porque se actuará con responsabilidad y apego a la ley. Aguirre informó que conversó con el 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a fin de tomar las acciones preventivas necesarias para las 
próximas horas y actuar en consecuencia por la violación que hubo a la ley. El mandatario estatal anunció que se actuará 
con gran rapidez, ante lo que llamó una actitud irracional e intransigente de los docentes de la CETEG. Mencionó que 
luego de que el Congreso de Guerrero rechazó las principales demandas de los profesores al aprobar la reforma a la Ley 
de Educación estatal, ayer fue desplegado un operativo en la sede del Legislativo local y en Palacio de Gobierno. Sin 
embargo, agregó, los maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero atacaron las 
sedes estatales de partidos políticos. ―Teníamos pruebas que había gente que no sólo llevaba bombas molotov, sino 
también armas. ―Lo que ellos han pretendido estos últimos días es buscar mártires; no se los vamos a dar, pero sí vamos 
a actuar con todo el peso de la ley para que sean sancionados y castigados quienes tengan alguna responsabilidad‖, 
planteó. Lo que se pretendía, dijo, era un enfrentamiento con la policía, y precisó que ya se están perfeccionando 
averiguaciones previas y órdenes de aprehensión de carácter federal y estatal contra los presuntos responsables. 
(Rolando Aguilar, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

¡ En la torre!: Un veterano vándalo: El hallazgo lo captó el fotógrafo Fernando Ramírez y es mérito de la reportera 
Natalia Gómez Quintero (primera plana de El Universal del martes): Uriel Sandoval, veterano parista de la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México, el mismo que perdió un ojo en los vandálicos disturbios en que participó el 1 de 
diciembre y quien figuró entre los favorecidos con la excarcelación, forma parte del grupo de embozados que tomó la 
Torre de Rectoría de la UNAM. Cuando se le llamó por su nombre, dijo actuar en respaldo de opositores a la actualización 
del plan y los programas de estudio en el CCH: ―Por supuesto que los apoyo‖, aceptó al ser abordado por la periodista. 
―Él se quedó de guardia en el pasillo lateral (donde dieron el cristalazo para ingresar al vestíbulo), al que entró por 
algunos momentos. Para entonces ya traía bien cubierto el rostro, pero minutos antes fue captado solo con sus lentes de 
sol‖, escribió Natalia. ¿Cuántos Urieles más habrá entre quienes se esconden detrás de los pasamontañas?  (Carlos 
Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

150 minutos, el vandalismo tiene permiso en Guerrero: Dos horas después, los primeros servidores públicos en 
aparecer fueron unos bomberos. Serían los únicos en 150 minutos de vandalismo en Chilpancingo. Cuando los bomberos 
llegaron a apagar el fuego en las instalaciones del PRI, los maestros de la coordinadora de Guerrero (CETEG) ya habían 
destruido las fachadas, allanado y al parecer saqueado las oficinas del PAN. De ahí marcharon para hacer lo mismo en las 
de Movimiento Ciudadano y luego en las del PRD. Ensoberbecidos, sin nadie que los incomodara, continuaron con la 
oficina del senador Sofío Ramírez. Posteriormente tocó el turno al PRI, donde quemaron muebles y papeles. Remataron 
en las instalaciones de la Secretaría de Educación de Guerrero. Todo, además, transmitido en vivo por MILENIO 
Televisión. Ahí el presidente municipal dijo que pediría apoyo a las fuerzas estatales y federales. Si no lo hizo, mintió. Si 
lo hizo, jamás llegaron. Con torpeza digna de un personaje infame en un cuento de Edmundo Valadés, el secretario de 
Gobierno de Guerrero informó que no intervinieron ¡para no caer en la provocación y evitar que los maestros tuvieran al 
muerto que andan buscando! No es ficción, es Guerrero. Despacho este texto sin noticia de una explicación del gobierno 
federal. Me quedo, pues, con dos evidencias empíricas: *La CETEG salió a hacerse justicia por mano propia en venganza 
porque el Congreso de Guerrero no hizo los cambios que le exigieron a la ley de educación local. Unos legislan, los otros 
delinquen, agreden. *150 minutos sin que nadie moviera un dedo: la impunidad en Guerrero tuvo y tiene permiso.  (Ciro 
Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

"Que ese pacto no es con Dios…": Cuando en agosto del año pasado daban los primeros pasos hacia la construcción 
de lo que luego sería el Pacto por México, partieron del supuesto del Pacto de La Moncloa, en España, el puente que les 
permitió transitar de la dictadura a la democracia, lo que hoy se ve normal, pero en los días de Franco se veía como un 
imposible. La clave de aquellos acuerdos radicó en que públicamente podían discutir y decirse de todo, excepto en temas 
centrales, lo que creó una base de certidumbre para aquel tránsito incierto y lleno de riesgos. Aquel gran pacto entre las 
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fuerzas políticas españolas que nunca se habían sentado a la misma mesa, al contrario, llegaron llenos de agravios 
históricos, tuvo su secreto en respetar los acuerdos en torno a las diferencias de base y dejar las políticas de coyuntura. 
Y me podrán decir que se desgastó, lo que es verdad, pero nadie me podrá argumentar que no funcionó. Desde aquella 
inspiración de La Moncloa, aquí se construyó el Pacto por México, un hecho insólito en la historia política de México y no 
se diga de la reciente, donde la confrontación ha sido la constante y los acuerdos la excepción. Dicho Pacto mandó, 
primero, un mensaje de unidad política dentro de las diferencias, claro, si no fueran diferentes el acuerdo no tendría valor 
y, luego, permitió lograr las primeras grandes reformas propuestas por el presidente Peña Nieto: la educativa, la de 
telecomunicaciones. Y avanzar en la financiera, la hacendaria y la energética, de acuerdo con el documento firmado el 2 
de diciembre del año pasado. Pero las partes opositoras al gobierno, PAN y PRD, se levantaron el lunes de la mesa como 
una medida de presión electoral y reivindicación interna, sin calcular que Peña Nieto les respondería cancelando todos los 
actos públicos del Pacto, lo que los llevó a reconsiderar y a sentarse, ayer mismo, con el secretario de Gobernación y 
relanzarlo a partir de la crisis. Yo estoy convencido de que el Pacto por México no ha muerto. Pero, también, de que en 
política no hay pactos para siempre. RETALES 1. ROUND. Un reflejo de cómo influyen las campañas políticas en el 
Pacto por México fue la rijosidad entre senadores, inter pares, en la comparecencia de Rosario Robles en el Senado; 2. 
VIOLENCIA. Le hablaba ayer aquí de la impunidad embozada, cuando por la tarde se dio un jornada de violencia nunca 

vista en una manifestación: durante casi tres horas seguidas, maestros de Guerrero vandalizaron sedes de partidos en 
Chilpancingo sin que la policía interviniera; y 3. PARÍS. Es muy interesante que el presidente Peña Nieto haya designado 
como su representante ante la OCDE a Dionisio Pérez Jácome, ex secretario de Comunicaciones de Felipe Calderón.  
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que la policía estatal de Guerrero detectó desde el mediodía de ayer que los encapuchados de la CETEG que 
destrozaron las sedes de los partidos en Chilpancingo traían —además de palos, tubos, machetes y bombas molotov— 
armas de fuego. 

Según altos funcionarios del gobierno de Ángel Aguirre Rivero, esa fue la razón por la que no actuaron directamente 
los cuerpos policiacos durante los actos vandálicos. ―Querían que hubiera muertos y heridos. No se los vamos a dar‖, 

advirtieron. 

:Que en Acapulco y Chilpancingo es vox pópuli que parte del financiamiento para las movilizaciones del magisterio 
disidente proviene de grupos políticos antagónicos a Aguirre Rivero, tanto priistas como perredistas. 

El objetivo, afirman, es generar la percepción de que el gobernador perdió el control del estado, por lo que ya se 

coordina con Miguel Osorio Chong y la Segob para definir la nueva estrategia y contener las protestas de los maestros 
y sus actos de violencia. 

No está descartada, por cierto, la acción de la Policía Federal. 

:Que el retraso de la presentación de la reforma financiera cayó muy mal en Los Pinos, porque dejó a Enrique Peña 
Nieto sin carta fuerte que ofrecer a los empresarios en el Foro Económico Mundial para América Latina y el Caribe, que 
se realiza en Perú. 

Por esa razón, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, se integró a la gira como bateador emergente, a fin de enviar 
el mensaje de que el desacuerdo es momentáneo y que México aún se mantiene como un buen destino para la inversión. 

:Que en el PAN aseguran que la beligerancia de Gustavo Madero contra la secretaria de Desarrollo Social, Rosario 
Robles, y el gobernador Javier Duarte tiene una sola motivación: sobrevivir. 

Entre dirigentes y legisladores azules comentan que el presidente de su partido tiene toda la atención puesta en la 
elección de Baja California, ya que si la pierde, su caída está anunciada.  

Por ello, dicen, ha puesto en jaque al Pacto por México: para que Peña Nieto y el PRI aflojen el paso, sacrifiquen a 
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Fernando Castro Trenti y aquella entidad siga en manos del panismo. 

Moneda de cambio, pues. (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Extranjeros: Es un peligro para el país. Importantes franjas del territorio nacional son ya propiedad de extranjeros que, 
además, quieren seguir hablando en su propio idioma. Muchos tienen un color de piel diferente al nuestro, pero las 
autoridades no hacen nada para evitar que sigan comprando tierras en nuestro suelo patrio. Efectivamente, un 
porcentaje muy importante de predios en La Jolla, Coronado y Chula Vista en California, así como amplias extensiones a 

lo largo de la frontera sur de Estados Unidos, son ya propiedad de mexicanos. Los estadounidenses más conservadores 
se sienten incómodos ante la invasión, pero las leyes del vecino país, que prohíben la discriminación por origen étnico o 
nacional, impiden establecer restricciones a estas adquisiciones. Los estadounidenses no ideológicos, además, saben que 
el capital mexicano que ha ingresado a su país para la compra de casas y negocios beneficia directamente la economía 
de sus localidades. Mientras los mexicanos han comprado buena parte del sur de Estados Unidos, en México se mantiene 
hasta ahora una prohibición constitucional a la compra de bienes raíces por extranjeros en una franja de 100 kilómetros 
en las fronteras y 50 kilómetros en las costas. Es tan evidente que esta disposición nos hace daño en lo económico que 
los políticos nacionales han encontrado formas de evadir las leyes que ellos mismos promulgan. Con fideicomisos de 99 
años, por ejemplo, se permite a los extranjeros "comprar sin comprar" propiedades en las costas o fronteras. Una 
iniciativa promovida por el diputado sonorense Manlio Fabio Beltrones busca resolver parcialmente esta situación. La 
enmienda del artículo 27 constitucional aprobada este 23 de abril en la Cámara de Diputados permitiría la compra formal 
por extranjeros de propiedades en esas franjas de México. Esto podría facilitar una oleada de inversiones foráneas en 
nuestro país que generaría empleos y prosperidad. Estaríamos compensando los miles de millones de dólares en capitales 
mexicanos que han salido para compras de bienes raíces en la Unión Americana. El retiro de millones de baby boomers 
estadounidenses nacidos entre 1946 y 1964 genera, de hecho, una oportunidad histórica para atraer una parte 
importante de las inversiones en casas de retiro que esta generación está realizando. Es absurdo, sin embargo, que la 
iniciativa aprobada por la Cámara de Diputados el 23 de abril, y que pasará ahora al Senado, limite la propiedad al rubro 
residencial. Los fines comerciales están específicamente prohibidos en la nueva redacción del artículo 27 de la 

Constitución. Pero eso, ¿en qué nos beneficia? ¿Realmente pensamos que podremos llegar a ser la quinta potencia 
turística del mundo si prohibimos que hoteleros u otros empresarios extranjeros puedan ser dueños de las tierras en las 
costas en que realizan sus inversiones en México? Lamentable ha sido ver a diputados supuestamente progresistas 
oponerse a esta medida con argumentos conservadores. La verdadera izquierda busca generar oportunidades de 
inversión que creen empleos y permitan combatir la pobreza. Sostener que el país debe encerrarse en sí mismo para 
evitar la contaminación de otros pueblos es una posición profundamente conservadora. Pero quizá algunos de los 
legisladores que hoy se oponen a permitir la inversión extranjera en costas y fronteras están demasiado contentos con 
sus casas en La Jolla como para aceptar que en nuestro país se genere una prosperidad similar a la de allá. Banca 
Comienza hoy la 76ª Convención Bancaria en Acapulco. El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, no podrá presentar la 
reforma financiera definida en el Pacto por México, la cual está detenida por la disputa sobre el gasto político de la 
Sedesol. Sin embargo, los propósitos fundamentales de la reforma son muy sencillos: aumentar el crédito y hacerlo más 
barato. Para eso será indispensable mejorar las facultades de la banca para cobrar sus créditos. (Sergio Sarmiento, 
página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Revolucionarios o vividores?: La rebelión de los maestros en Guerrero crece. Ayer vandalizaron oficinas públicas y 
del PAN, PRD y PRI en Chilpancingo. La pregunta es qué quieren estos maestros. ¿Por qué se están radicalizando? Revisé 
el sitio de internet de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) para ver su postura. 
Se posicionan claramente como un grupo de izquierda radical. Quieren la Revolución. En la página, de entrada, se puede 
escuchar ―La Internacional‖, el himno revolucionario por excelencia. Otra canción disponible es ―Al Partido Comunista‖. 
No esconden los maestros de Guerrero su filiación ideológica: son orgullosamente marxistas. Están en su derecho. Para 
muestra, véase lo que dice uno de sus boletines: ―Las reformas estructurales las realiza el Estado mexicano con la 
finalidad de adecuar la economía, la política, la educación para entregar totalmente el país al imperialismo, especialmente 
el yanqui. Para lograr este objetivo, realiza los cambios en la superestructura, de manera que logre la alienación 
completa del pueblo, ayudándose de los diversos aparatos de control como las corporaciones mal llamadas sindicatos, los 

partidos políticos, las diversas iglesias y los medios de comunicación masiva, para impedir que las masas desposeídas 
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logren un análisis objetivo de la realidad y por lo mismo no comprendan la necesidad de organizarse para defender las 
conquistas logradas que hoy la burguesía pretender cercenar y para luchar por mejores condiciones de vida‖. 
Dice Carlos Ornelas, especialista en educación, que dentro de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación, a la cual pertenece la CETEG, hay todo tipo de grupos marxistas: leninistas, maoístas, trotskistas e incluso 
estalinistas. Uno pensaría, en suma, que lo que quieren los maestros de Guerrero es hacer la Revolución. Pero, como 
también dice Ornelas, en el fondo estos grupos lo que quieren es defender e incrementar los privilegios que les ha 
otorgado el Estado mexicano a lo largo de la historia. Más que derrocar al Estado burgués lo que pretenden es seguir 
medrando de éste. Y tiene razón Ornelas porque, en el mismo sitio de la CETEG, se encuentra las leyes que quieren que 
el Congreso de Guerrero apruebe. Ahí queda lo claro lo que quieren: 1. Que a los egresados de las normales públicas se 
les otorgue una plaza automática de maestro. 2. Que ―las autoridades educativas conforme a derecho y con base en los 
requisitos escalafonarios y  tomando en consideración los usos y costumbres de la región en los pueblos originarios‖ 
continúen ―otorgando las promociones a los cargos de dirección y de supervisión,  a través de la Comisión Estatal Mixta 
de Escalafón en vigor‖. 3. Que el estado asigne ―un monto anual que no será menor al ocho por ciento del Producto 
Interno Bruto de la entidad‖ para la educación. 4. ―Dicho presupuesto deberá abatir el rezago educativo en materia de 
infraestructura a través de un programa emergente de construcción, remodelación o reconstrucción de escuelas, en el 

medio rural y urbano, prioritariamente en los pueblos originarios‖. 5. Que las evaluaciones de alumnos y maestras 
deberán hacerse ―a partir de las propias escuelas, tomando en cuenta la diversidad sociocultural de la entidad; deberá 
ser democrática, procesual, permanente, formativa, sistemática e integral, a cargo de los propios maestros, estudiantes, 
padres de familia, comunidades en general y no a cargo de instancias e instrumentos externos y estandarizados, 
garantizando el respeto a los derechos laborales y sindicales de las y los trabajadores de la educación, sin poner en 
riesgo su permanencia en el empleo, para lo cual se creará el Instituto Autónomo de Evaluación Educativa de Guerrero‖. 
En suma, lo que quieren es más plazas, más dinero y decidir ellos en qué se va a gastar. Que las promociones se hagan 

de acuerdo con una comisión que ellos controlan, no a partir de las evaluaciones y, si acaso se evalúa a maestros y 
alumnos, tendría que ser como ellos quieren, por parte de una institución de Guerrero, que naturalmente van a querer 
controlar. Más que querer derrocar al Estado con una Revolución, lo que quieren los maestros guerrerenses es seguir 
viviendo a expensas de ese Estado burgués que tanto los explota. ¿Revolucionarios? Qué va: más bien son una bola de 
vividores. Pero, claro, yo no soy nadie para decirlo porque pertenezco al aparato de control que usa la burguesía para 
alienar al pueblo, es decir, a lectores como usted.(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

ES MUY HÁBIL para la estrategia política, pero pésimo para raspar la pista, para sacarle brillo al baile. Esa impresión dejó 

el ex presidente Carlos Salinas de Gortari en la boda de su hijo Emiliano Salinas Occelli con la actriz Ludwika Paleta, nos 

cuentan. Lo de menos fueron los pasos arrítmicos del ex mandatario. Lo más relevante fue el poder de convocatoria 

entre la clase política y, desde luego, en la familia. Entre los invitados estuvieron el polémico Raúl Salinas de Gortari, 

Claudia Ruiz Massieu, el abogado Diego Fernández de Cevallos, Pedro Aspe Armella y el banquero Roberto Hernández. 

Claro, no faltaron los coordinadores del PRI en el Congreso, el senador Emilio Gamboa Patrón y el diputado Manlio Fabio 

Beltrones. Mucha fibra política en la fiesta y muy poco buen baile de don Carlos. 

MUY QUIETECITO se quedó el dirigente del PAN, Gustavo Madero, después de la reunión con el secretario de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. El chihuahuense se lanzó con todo para denunciar la supuesta utilización 

electoral de programas sociales en Veracruz, y amagó con abandonar la mesa del Pacto por México. Ahora, nos dicen, 

acordó quedarse tranquilo, frente al compromiso de don Miguel Ángel de blindar los programas sociales y dar 

seguimiento a las denuncias penales y de juicio político interpuestas. Madero dijo al consejo rector que la definición 

pública de Acción Nacional se hará hasta el lunes, cuando los órganos de dirección del partido le den el aval de seguir en 

el Pacto por México. 

UNA MULTITUD se juntó el miércoles a las afueras de un restaurante de la Zona Rosa. La clientela preguntaba si entre 

los comensales había una estrella de cine, pues las personas que aguardaban aplaudieron al paso de un hombre. Pero 

no, no se trataba de alguien del show business; era ni más ni menos que el líder del Sindicato Único de Trabajadores 

Electricistas de la República Mexicana, Víctor Fuentes del Villar, y quienes estaban afuera eran personas que querían 

solicitarle algún apoyo. La pasarela es algo frecuente en el actuar del sindicalista, que acude a sitios públicos para luego 

atender por unos segundos y en la calle a sus agremiados y a quienes buscan una chambita en la CFE, nos dicen. 
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LA ESTRATEGIA anti-Rosario Robles está en marcha. Tiene color amarillo y negro, con el emblema del partido que 

presidió a principios de la década pasada. No se sorprenda usted si en los eventos públicos de la secretaria de Desarrollo 

Social le brincan algunos militantes perredistas para abuchearla y descalificarla. El perredismo, encabezado por Jesús 

Zambrano, no se quedó conforme con el acuerdo del gobierno federal para crear un consejo ciudadano que vigile la 

aplicación de los programas sociales. No, no, los perredistas quieren la cabeza de doña Rosario, señalada por 

supuestamente utilizar los dineros de planes sociales con tintes electorales, nos comentan. 

EL RELOJ del Congreso sigue con fallas, al menos en cuanto a desahogar temas que los legisladores colocan en la 

agenda. A unos días de que termine el periodo ordinario de sesiones, las cámaras de Diputados y Senadores, bajo las 

presidencias del priísta Francisco Arroyo Vieyra y el panista Ernesto Cordero, no han instalado la Comisión de Concordia y 

Pacificación, la Cocopa, para atender el conflicto indígena en Chiapas. En San Lázaro se dio la instrucción de contactar a 

los senadores para convocar a la comisión antes del 30 de abril, nos explican. ¿Cumplirán? 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¿SE ACUERDAN del caso Tres Marías? Si no lo recuerdan, no se preocupen, porque todo indica que muy pronto se 
pondrá otra vez de moda. 

SEGÚN SE SABE la Procuraduría que encabeza Jesús Murillo Karam está poniéndole especial interés a la revisión de ese 
polémico expediente. 

EL ATAQUE del que fueron víctimas dos instructores norteamericanos y un marino mexicano, supuestamente, quedó 
resuelto con la encarcelación de 14 agentes de la Policía Federal. 

SIN EMBARGO, en los pasillos de la PGR se comenta que el caso de la agresión a los empleados de la embajada de 
Estados Unidos, ni de lejos está cerrado. 

NO ESTÁ CLARO si hay nuevas pistas sobre el móvil del ataque o si, como dicen por ahí, se está investigando si los 
fiscales federales integraron debidamente esa averiguación o si hubo "error" en la misma. 

SEA COMO SEA, al gobierno norteamericano le interesa que se llegue a la verdad de los hechos y, sobre todo, que se 
haga justicia. 

CON LA HABILIDAD de un mediocampista alemán, Carlos Slim avanza hacia la portería escondiendo el balón de los 
contrincantes. 
 
EL EMPRESARIO se perfila de zurda para meter el que podría ser el gol del año: arrebatarle a Televisa los derechos de 
transmisión de los partidos de las Chivas de Guadalajara. 

CONTRARIO a lo que se dice por ahí, por el momento, Slim no parece tener en mente comprarle el rebaño a Jorge 
Vergara sino ampliar su oferta de contenidos televisivos. 

ESTA JUGADA se suma a las otras que ha hecho el consorcio en materia deportiva: las inversiones en el Pachuca, el León 

y los Tecos, así como la adquisición en exclusiva para Latinoamérica de los derechos de los Juegos Olímpicos de Brasil 
2014. 
 
TODO ESTO, claro, con la mira puesta en la próxima apertura del mercado de las telecomunicaciones en México. 

¡AH, POR CIERTO! Dicen que el próximo fichaje de Carlos Slim muy probablemente sea un equipo regiomontano que no 
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es tigre a pesar de ser rayado. 

¡QUÉ CURIOSA es la justicia mexicana! Un juez de primera instancia condenó a Luis Téllez por daño moral a... ¡Grupo 
Elektra! 
 
LA EMPRESA de Ricardo Salinas Pliego demandó al presidente de la Bolsa Mexicana de Valores porque, supuestamente, 
fue culpa suya que se desplomaran sus acciones. 

MUY AL ESTILO de los del Ajusco, esta demanda fue una de muuuchas que interpusieron tanto penales como civiles, las 
cuales se fueron cayendo una a una. 

CASUALMENTE la resolución contra Téllez se dio un día antes de la asamblea de accionistas de la BMV, tal vez con ganas 
de echarle tierra, aunque al final resultó lo contrario porque fue ratificado en el cargo. 

TANTO en la ALDF como en el gobierno capitalino se quedaron sorprendidos al ver las fotos de la boda de Ludwika Paleta 

y Emiliano Salinas. 

Y NO POR el lujo de la fiesta, sino porque se encontraron con que uno de los invitados era el líder de la asamblea 
capitalina, Manuel Granados. 

NADIE SABÍA que el colaborador de Miguel Ángel Mancera tenía tan buena relación con el ex presidente Carlos Salinas de 

Gortari. 
 
De hecho quién sabe si el propio jefe de Gobierno esté enterado de las andanzas de Granados. 

DE AHÍ QUE más de un perredista pregunta con cierto tono de sorna: ¿acaso el diputado andaba cabildeando la creación 
del Pacto de Donceles? 

(redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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